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Марина Курчевская: 
Анимация стала 
женская.

Вернут ли регионы 
государству 
2,3 триллиона рублей.
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Главной головной болью 
тренерского штаба «Волги» 
в межсезонье станет поиск 
нового «забивного» форварда. 
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Елена Кожина  
вошла в состав сборной 
России для участия 
в мировом чемпионате, 
который пройдет в ОАЭ. 

Как бы ни были 
важны «металл» 
и «электроника», 
ключевой темой об-
суждения на МАТФ-
2016 станет про-
блема кадров для 
авиаотрасли. Для 
серьезной дискус-
сии на форум, орга-
низатором которого 
традиционно высту-
пило правительство 
Ульяновской об-
ласти, приглашены 
ведущие российские 
и зарубежные экс-
перты по разным 
направлениям само-
летостроения.

- Уверен, что вы-
работанные на фо-
руме предложения и 
заключенные здесь 
соглашения поспо-
собствуют поднятию 
авиационного ком-
плекса Ульяновского 
региона и всей стра-
ны на новую высоту, 
- сказал врио губер-
натора Ульяновской 
области Сергей Мо-
розов.

На новую высоту
В Ульяновске стартовал  
IV Международный авиатранспортный форум. 
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в 1.5  
раза рФ превосходит 

сШа по количеству 

инженеров на 10 тысяч 

населения. такая 

армия специалистов 

в соответствии с 

мировой статистикой 

способна обеспечить 

стране ввп на дуШу 

населения до  

30 тысяч американских 

долларов, а имеем мы 

менее 11 тысяч.

К высохшему 
колодцу за водой  
не ходят 

18 лет прошло с того дня, когда в 
год 350-летия Ульяновска - 3 июня 1998 
года - были обретены мощи святого 
Блаженного Андрея Симбирского, а сам 
праведник был прославлен как местноч-
тимый святой Симбирской епархии. 

При своей земной жизни Андрей 
Ильич прославился тем, что имел дар 
пророчества и предвидения, исцелял 
больных и мог знать о тайных помыс-
лах людей. Его, кажущегося многим 

обычным немым городским нищим, ве-
рующие почитали как заступника пред 
Богом за весь город, а также хранящего 
Симбирск от огня. И, действительно, 
при жизни святого Симбирск не под-
вергался большим пожарам, хотя сосед-
ние города сгорали подчас дотла. 

 В начале октября 2004 года Архие-
рейский собор Русской православной 
церкви прославил святого Блаженного 
Андрея как общецерковного святого, 
а имя его было внесено в святцы всех 
православных церквей мира. Сколько 
чудес, исцелений и случаев помощи со-
вершается поныне после молитв верую-
щих у раки с мощами святого! Вся она 
увешана драгоценными подношениями 
православных, получивших помощь 
по представительству святого Андрея 
Симбирского.  Люди идут и идут... Сле-
дуя народной мудрости, «к высохшему 
колодцу за водой не ходят».

В рамках торжественных мероприя-
тий, организованных Епархиальным 
управлением Симбирской митрополии 
Русской православной церкви, прави-
тельство Ульяновской области и Фонд 
содействия укреплению национального 
самосознания народа «Центр нацио-
нальной славы» заключат соглашение о 
сотрудничестве. Подписи под докумен-
том поставят врио губернатора Сергей 
Морозов и вице-президент фонда, член 
Координационного совета при Прези-
денте РФ по реализации Национальной 
стратегии действий в интересах детей 
на 2012 - 2017 годы, председатель по-
печительского совета Всероссийской 
программы «Святость материнства»  
Наталья Якунина.

Планируется, что федеральные го-
сти и врио губернатора посетят Спасо-
Вознесенский кафедральный собор, 
возложат цветы к памятнику Андрею 
Блаженному и обсудят реализацию в 
регионе новых направлений поддержки 
семьи, материнства и детства.

Кроме того, столичная делегация 
встретится с  настоятелем Арских хра-
мов отцом Алексеем и примет уча-
стие в Форуме многодетных семей 
Ульяновской области.
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Студентка УлГУ Кристина Жакот стала обладательницей Гран-при 
фестиваля-конкурса короткометражных студенческих видеофильмов 
«Киношанс». За свою работу - фильм «Последняя из рода Киндяковых» - 
девушка также получила приз зрительских симпатий.

Крестный ход с Чудотворной Жадовской иконой Божией Матери при-
будет в Ульяновск 5 июня. Шествие пройдет по центральным улицам 
города до Спасо-Вознесенского собора, где икона пробудет до 6 июня. 
Сбор участников состоится в 8.00 на площади 30-летия Победы.

На базе «Детского автогорода УлГУ» прошел региональный слет юных 
инспекторов дорожного движения. В рамках мероприятия ребята смог-
ли не только блеснуть знаниями ПДД, но и посоревноваться в фигурном 
вождении велосипеда, а также изучить основы оказания первой довра-
чебной помощи при травмах на дорогах.

Карамзин заставил 
ульяновцев вспомнить 
своих предков

В Ульяновске прошла масштабная акция 
«Сад моей истории». Она была посвящена 
250-летию известного российского истори-
ка и литератора Николая Карамзина. Тыся-
чи местных жителей откликнулись на при-
зыв организаторов и нарисовали на асфальте 
собственные родословные. Акция прошла на 
центральной площади Ульяновска, а также во 
многих других городах и населенных пунктах 
региона, передает РИА «Новости». 

Ульяновцы рисовали дерево предков в са-
мом центре города, возле художественного 
музея и библиотеки для детей и юношества 
имени Сергея Аксакова, около школ и в скве-
рах. В общей сложности участниками акции 
стали около десяти тысяч человек. 

Мероприятие было организовано в рамках 
регионального праздника «История в лицах», 
в программу которого входят полтора десят-
ка проектов. Все они приурочены к юбилею 
Карамзина и направлены на популяризацию 
изучения отечественной истории. Жителям и 
гостям региона предлагают посетить интерак-
тивные площадки, проводятся мастер-классы 
и фестивали исторической реконструкции, 
организованы тематические экскурсии.

Новые веломаршруты 
появятся не позднее  
1 августа

Любители двухколесного транспорта, врио 
губернатора Сергей Морозов и глава админи-
страции города Алексей Гаев обсудили этот 
вопрос на вчерашнем совещании, сообщает 
портал 1Ul.

В 2016 году запланированы замена и ре-
монт 15 тысяч кв. м асфальта, планировка 
дорог с досыпкой асфальтовой крошки, нане-
сение разметок, установка новых дорожных 
знаков и многое другое.

Алексей Гаев пояснил, что после проверки 
маршрута «Север-1» от Среднего Венца до ули-
цы Розы Люксембург и части маршрута вокруг 
реки Свияги документ о дефектах уже оправлен 
в МБУ «Дорремстрой». После 15 июня специа-
листы уже смогут приступить к работам.

- До 1 августа планируется подготовить 
два новых городских веломаршрута, - отметил 
Алексей Гаев.

Первый Ульяновский портал напомина-
ет, что в минувшем году отремонтировано 
2500 кв. м веломаршрутных дорожек, выпол-
нена установка 14 дополнительных знаков  
по ПДД.

Средние цены на бензин  
в Ульяновске остались  
на прежнем уровне

Максимальные средние цены на бензин 
марок А-76 (Аи-80) зафиксированы в Саран-
ске, на Аи-93, 92 - в Кирове, на Аи-95 - в Ниж-
нем Новгороде.

В Уфе, Саранске, Ижевске, Оренбурге, Са-
ратове и Перми средние цены на все наблю-
даемые марки бензина и дизельное топливо не 
изменились.

В Нижнем Новгороде, Ульяновске, Че-
боксарах и Йошкар-Оле средние цены на 
все наблюдаемые марки бензина остались на 
прежнем уровне, средние цены на дизельное 
топливо повысились.

Минимальные средние цены на бензин 
марки А-76 (Аи-80) отмечены в Саратове, 
Аи-93, 92 - в Самаре, на Аи-95 - в Пензе и на 
дизельное топливо - в Ульяновске, сообщают 
сотрудники Ульяновскстата.

Максимальные средние цены на бензин ма-
рок А-76 (Аи-80) зафиксированы в Саранске, 
на Аи-93, 92 - в Кирове, на Аи-95 - в Нижнем 
Новгороде и на дизельное топливо - в Перми.

Для борьбы с коррупцией  
в области введут  
кадровый аудит

По инициативе врио губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозова регио-
нальное правительство введет кадровый аудит 
всех чиновников и предложит распространить 
его на депутатов Заксобрания. Среди инстру-
ментов аудита - анализ деятельности чинов-
ников, их психологическое тестирование и 
проверка на полиграфе. Непрошедших аудит 
предлагается освобождать от должности.

Сергей Морозов выступил с инициативой 
проведения антикоррупционного кадрового 
аудита в органах власти, отмечая, что «в борь-
бе за инвестиции победит тот, кто сможет до-
биться в этом (антикоррупционной деятель-
ности. - «УП») реальных результатов». 

Как подчеркнул в беседе с корреспонден-
том газеты «КоммерсантЪ» региональный 
уполномоченный по противодействию кор-
рупции Александр Яшин, «меры надо при-
нимать срочно, но главное - не превратить в 
кампанейщину».

«Лучший водитель троллейбуса 2016»  
работает в Заволжье

Хлебпром -  по требованию
В Заволжском районе Ульяновска семь обязательных троллейбусных остано-

вок приобрели статус «по требованию», сообщает «Ульяновскэлектротранс». 
Статус «по требованию» присвоен остановкам «Карасевка» (Димитровгрдское 

шоссе), «Хлебзавод» (ул. Брестская), «Симбирский посад» (пр-т Созидателей), 
«бульвар Киевский» (пр-т Созидателей), «Парк им. Маргелова» (пр-т Созидате-
лей по ходу движения в сторону Нижней Террасы), «ТЦ «Лента» (пр-т Созидате-
лей по ходу движения в сторону Нового города), а для маршрутов № 3 и № 4 - «ТЦ 
«Парус» (пр-т Генерала Тюленева).

Конкурс на лучшего 
водителя троллейбуса 
прошел 
в Санкт-Петербурге.

За призовой фонд размером в 500 
тысяч рублей в город на Неве приехали 
бороться профессионалы из более чем 30 
регионов. В течение трех дней они демон-
стрировали свое мастерство в фигурном 
вождении, знании правил дорожного 
движения, культуре обслуживания пас-
сажиров, честно и бескомпромиссно бо-
ролись за звание лучшего водителя трол-
лейбуса России. 

Лучшим водителем троллейбуса в 
этом году был признан Леонид Алексан-
дров (Москва). В пятерку лучших вошла  
и Нина Фомина (Ульяновск).

На церемонии награждения по пору-
чению заместителя Министра транспорта 

Российской Федерации Николая Асаула 
призы победителям конкурса вручил ге-
неральный директор Агентства автомо-
бильного транспорта «Рос-автотранс» 
Алексей Двойных. В своем обращении 
к участникам он подчерк-нул, что Ми-
нистерство транспорта уделяет большое 
внимание конкурсам профессионального 
мастерства, как неотъемлемой части под-
готовки высококвалифицированных во-
дителей, а также повышению престижа и 
авторитета водительской профессии.

Для экологичных 
автомобилей сделают 
отдельный ряд на трассе

Минэнерго предлагает пустить по выделен-
ной полосе автомобили, работающие на газе. 
По мнению чиновников, такие меры поспособ-
ствуют увеличению количества экологичных 
машин, что в свою очередь приведет к росту по-
требления экотоплива. Идея вполне реализуе-
мая, сообщил в эфире Радио «Комсомольская 
правда» автоэксперт Леонид Голованов.

«Идея, безусловно, реализуема. Государство 
вольно дать любые преференции кому угодно, 
вопрос в том, для чего это нужно. И на самом 
деле, если бы государство было действительно 
заинтересовано в развитии газа как моторно-
го топлива, то нужно было бы инвестировать 
деньги, например, в автомобильные газонапол-
нительные станции», - считает Голованов.

Он добавил, что считает необходимым об-
ратить внимание на развитие сети для заправ-
ки автомобилей метаном. «Особенно у нас 
мало тех, которые могли бы заправлять авто-
мобили сжатым природным газом - метаном», 
- резюмировал эксперт.

Станет ли Ульяновская область центром 
кластерной политики станкостроения РФ.

В поиске отечественных         
комплектующих

ГеорГий Кузнецов  �

В промзоне «Заволжье», 
на заводе корпорации DMG 
Mori (ООО «Ульяновский 
станкостроительный за-
вод») состоялось выездное 
заседание Экспертного со-
вета по развитию российс-
кого машино- и станкостро-
ения при промышленном 
комитете Госдумы РФ. 

Заседание было со-
вмещено с совещанием ко-
миссии Российского союза 
промышленников и пред-

принимателей (РСПП) по 
машиностроению и органич-
но дополнило мероприятия 
IV Международного авиа-
транспортного форума.

Как пояснил замести-
тель председателя комиссии 
РСПП Владимир Сметана, 
проведший мероприятие, ме-
сто было выбрано не случай-
но. На сегодня DMG Mori, 
безусловно, лучший завод в 
РФ, с которого, как говорят 
эксперты, началась реинду-
стриализация станкоинстру-
ментальной отрасли страны. 

«Локализация произ-
водства на Ульяновском за-
воде уже составляет 15 про-
центов, - говорит Сметана, 
- а ведь именно этот вопрос 
- где брать комплектующие 
для станкостроительных за-
водов - и является на сегод-
ня главным для отрасли».

Позиция вице-пре-
зидента по стратегическому 
развитию группы компа-
ний «Финвал», одного из 
российских лидеров по по-
ставке оборудования для 
металлообрабатывающей 
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По итогам прошлого года Ульяновская область заняла 11-е место  
в Приволжском федеральном округе по коэффициенту естественного 
прироста населения.

III областной мордовский праздник «Шумбрат-2016» состоялся в 
Ульяновской области в последнее воскресенье мая. Зрителям были 
представлены более 40 национальных номеров и концертная програм-
ма фольклорного ансамбля «Торама» из Республики Мордовия. 

Объединенная авиастроительная корпорация начинает оснащение 
нового учебного центра для молодых рабочих в Ульяновске. Межре-
гиональный центр компетенций в области обслуживания транспорта и 
логистики (МЦК) станет крупнейшей в отечественном авиастроении ба-
зой по подготовке высококвалифицированных специалистов, финанси-
рование превысит 400 млн рублей.

442 ДетСКих лАГеря 
нАчАли рАботАть в Первые 
Дни летА в реГионе. вСеГо 
в учрежДениях тАКоГо 
тиПА в этом ГоДу СмоГут 
озДоровитьСя и отДохнуть 
24 тыСячи Детей 
и ПоДроСтКов.

923 женщины 
учАСтвуют в этом ГоДу 
в АКции «роДи ПАтриотА 
в День роССии», КоторАя 
СтАртовАлА в реГионе в 2005 
ГоДу. вСеГо зА эти ГоДы  
в День роССии роДилиСь 
703 мАлышА. 

В Совете Федерации 
разрабатывают 
новую политику 
взаимоотношений 
центра  
с периферией.

Геннадий МельниК �

Регионы продолжают нищать, 
а предпринимаемые правитель-
ством меры неэффективны. К та-
кому выводу пришли участники 
заседания научно-экспертного 
совета при председателе Совета 
Федерации в ходе обсуждения 
экономических и бюджетно-
финансовых основ федерализма.

Реальный федерализм пред-
полагает наличие у регионов 
возможности для обеспечения 
всем россиянам определенно-
го качества жизни: нормальные 
доходы, хорошее образование 
и здравоохранение. Однако от-
носительно высоким уровнем 
жизни сегодня могут похвастать 
лишь жители считанного количе-
ства субъектов Федерации, вклю-

чая Москву, Санкт-Петербург, 
Татарстан.

По данным Счетной палаты, 
за последние четыре года коли-
чество профицитных регионов 
сократилось в три раза. Устой-
чивая тенденция исполнения 
региональных бюджетов с дефи-
цитом привела к существенному 
росту государственного долга 
в регионах. С 2011-го по 2016 год 
госдолг субъектов увеличился с 
1,2 до 2,3 триллиона рублей. Это 
обстоятельство серьезно влияет 
на исполнение регионами своих 
полномочий: тут и отсутствие 
дорог, детских садов, снижение 
социальных выплат. Очевидно, 
считает глава Совета Федерации 
Валентина Матвиенко, что во-
прос перехода на принципиально 
новый уровень государственной 
региональной политики давно 
назрел.

76 убыточных регионов
- Долгое время у нас деклари-

ровалась политика выравнивания 
регионов, которая заключалась 
в перераспределении бюджетных 
средств. Был принят целый ряд 
федеральных целевых программ, 
механизмов стимулирования 
развития отдельных территорий, 

однако такие механизмы оказа-
лись неэффективными, - заяви-
ла спикер Совета Федерации. -  
76 убыточных регионов говорят, 
что не все ладно у нас.

К примеру, в течение пяти 
лет в стране действовала про-
грамма сокращения различий в 
социально-экономическом раз-
витии регионов. А уровень меж-
региональной дифференциации 
за это время только увеличился. 
По данным Росстата, в 2001 году 
максимальный валовой регио-
нальный продукт (ВРП) на душу 
населения в 17 раз превышал ми-
нимальный. В 2014 году разница 
между богатыми и бедными субъ-
ектами выросла уже в 41 раз.

Действующая модель госу-
дарственной политики искажает 
мотивацию к работе у руково-
дителей регионов, заставляя тех 
вместо поиска способов развития 
территории выстраивать отно-
шения с федеральным центром 
в надежде на субвенции. В этом 
спикер Совета Федерации видит 
отход от истинного федерализма.

Мировой опыт федерализма 
выработал универсальную фор-
мулу: полномочия - это финансы, 
нет финансов - нет полномочий. 
Бюджетная же система России со-

храняет систему чрезмерной цен-
трализации налогово-бюджетных 
полномочий, отметила Валенти-
на Матвиенко. Основная часть 
доходов и расходов распределя-
ется на федеральном уровне.

Вместе с тем от принципа вы-
равнивания отказываться нельзя, 
полагает глава Совета Федера-
ции, он должен оставаться ча-
стью государственной поддерж-
ки регионов. Но основной акцент 
необходимо сделать на разви-
тие системы стимулирования 
субъектов к самостоятельному  
развитию.

По поручению Совбеза Со-
ветом Федерации сейчас гото-
вится доклад об основных на-
правлениях государственной 
региональной политики. Рабо-
чий вариант документа уже разо-
слан в субъекты. В июне он будет 
представлен на заседании Совета  
безопасности.

Теория и практика
Вытягивать регионы из оче-

видной стагнации, по логике, 
должны специалисты Министер-
ства экономического развития. 
Однако никаких новых рево-
люционных шагов в ведомстве 
предложить не смогли. Замми-

нистра Сергей Назаров, высту-
пая на заседании, перечислил ко-
личество открытых территорий 
опережающего развития (ТОР) 
и особых экономических зон 
(ОЭЗ), но больше говорил о «со-
вершенствовании системы оцен-
ки» и стратегии пространствен-
ного развития.

«Вы говорите правильные 
теоретически вещи, - согласилась 
с ним Валентина Матвиенко, - но 
хотелось бы больше конкретики».

А конкретика такова, что фе-
деральный центр не справляется 
с созиданием институтов и ме-
ханизмов повышения инвести-
ционного потенциала регионов. 
Все эти ТОРы, ОЭЗ, технопарки 
и другие инструменты развития, 
по словам главы Счетной пала-
ты Татьяны Голиковой, не работа-
ют как надо, а вот деньги уходят.

К примеру, федеральная 
адресная инвестиционная про-
грамма в 2015 году была исполне-
на на 93,3 процента, ее региональ-
ный сегмент - на 89,8 процента. 
При этом на федеральном уровне 
удалось ввести в строй лишь по-
ловину запланированных под нее 
объектов и лишь 25 процентов 
задуманного - на регио-
нальном.

Вернут ли регионы государству 2,3 триллиона рублей
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Путин подписал закон  
о повышении МРОТ с 1 июля 
до 7500 рублей в месяц
Предыдущее повышение МРОТ проводи-
лось в конце 2015 года.

Этим законом МРОТ повышается на 20,9%, что позво-
лит увеличить его соотношение с прогнозируемой величи-
ной прожиточного минимума трудоспособного населения 
до 64,7%. Как полагают авторы документа, повышение 
МРОТ коснется около 1 млн работников. Из них 87% за-
няты в государственных и муниципальных учреждениях, а 
13% - в негосударственном секторе экономики.

Поручение об увеличении МРОТ ранее дал предсе-
датель правительства, лидер «Единой России» Дмитрий 
Медведев, выступая на форуме партии, посвященном 
проблемам эффективной социальной политики. 

Предыдущее повышение МРОТ проводилось в конце 
2015 года. С 1 января 2016 года величина минимального 
размера оплаты труда была увеличена на 4% и составила 
6204 рубля.

Авиакомпания «РусЛайн» 
объявила о распродаже 
билетов
Цены на полеты в Москву и обратно снижены.

Авиакомпания «РусЛайн» приступает к распродаже 
билетов по 9 направлениям своей маршрутной сети.

Авиакомпания «РусЛайн» в честь Дня России, в пе-
риод со 2 по 13 июня 2016 года, объявляет распродажу 
авиабилетов на рейсы своей маршрутной сети по сле-
дующим направлениям: Москва - Белгород - Москва, 
Москва - Воронеж - Москва, Москва - Киров - Москва, 
Москва - Липецк - Москва, Москва - Пенза - Москва, Мо-
сква - Ульяновск - Москва, Екатеринбург - Самара - Ека-
теринбург, Екатеринбург - Уфа - Екатеринбург и Санкт-
Петербург - Воронеж - Санкт-Петербург. Специальные 
тарифы действуют только на рейсы, выполняемые в пе-
риод с 11 по 15 июня 2016 года.

промышленности, понятна. Обще-
принятой мировой практикой яв-
ляется ситуация, когда ключевые 
компетенции промпредприятие (в 
данном случае - станкостроительный 
завод) оставляет у себя, а большин-
ство комплектующих производят 
другие предприятия, составляющие 
вместе с заводом-лидером специали-
зированный кластер.

Требованием времени, по мне-
нию специалистов, является разра-
ботка нового курса, нового тренда 
и предложение Минпромторгу РФ 
новой качественной программы по 
развитию отечественного станко-
строения. 

«За последние пять-семь лет 
Минпромторг РФ вложил порядка 
13 миллиардов рублей в старые со-
ветские заводы отрасли, - расска-
зывает Сметана, - и это ни к чему 
не привело. Нам необходимо раз-
работать программу, направленную 
не на помощь станкостроению, это 
слишком абстрактно. А на помощь 
производству комплектующих для 
отрасли. Сегодня острую их нехват-
ку испытывает даже Ульяновский 
завод, построенный, напомню, зару-
бежными инвесторами. Учитывая, 
что рынок станков, подобных произ-
водимым в Ульяновске, оценивается 
в 3,5 - 4 тысячи единиц в год, а DMG 
Mori готов производить до полутора 
тысяч станков, можно сделать вы-
вод, что именно этот завод должен 
стать локомотивом, а Ульяновская 
область - центром кластерного раз-
вития станкоинструментальной 
отрасли в РФ. Более того, именно 

такие сборочные производства мо-
гут дать импульс развитию произ-
водства комплектующих, после чего 
и можно будет разорвать порочный 
круг: «нет собственного производ-
ства станков - нет комплектующих 
- нет собственного производства 
станков…». 

Предыстория
Ульяновское заседание стало 

продолжением такого же совмест-
ного совещания в Москве седьмого 
апреля. Именно на нем начали об-
суждение развития рынка комплек-
тующих как варианта развития всей 
станкостроительной отрасли. 

Впрочем, в столице говорили не 
только об этом. 

Опять же мировая практика сви-
детельствует, что норма прибыли 
в станкостроении - порядка шести 
процентов. Учитывая российскую 
инфляцию в районе 14 процентов и 
кредиты под 15 - 25 процентов го-
довых, возникает вопрос: как пред-
приятия могут существовать в таких 
условиях? Они просто обречены. 

Поэтому специалисты сходятся 
в одном. Как озвучил депутат Гос-
думы, председатель Экспертного со-
вета при промышленном комитете 
Валерий Омельченко, необходимо 
пересмотреть налоговую политику 
для промышленных предприятий 
и кредитовать их даже не под пять 
процентов, как сегодня предлагает 
Фонд развития промышленности 
РФ, а под один-три процента. Ина-
че промышленность просто 
ждет коллапс… 
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100 тысяч  
от депутата
Фонд Владислава Третьяка 
перечислил деньги 
на восстановление храма 
в Прислонихе. 

Кирилл ШевченКо �

Трагедия в Прислонихе, где в ре-
зультате поджога в ночь с четвертого 
на пятое мая дотла сгорел трехсотлет-
ний  храм в честь Богоявления Господ-
ня, потрясла всю область. 

На призыв восстановить церковь 
всем миром одним из первых отклик-
нулся депутат Государственной думы 
Российской Федерации VI созыва от 
Ульяновской области, знаменитый 
хоккеист Владислав Третьяк.

«Я православный человек, - сказал 
трехкратный олимпийский чемпион, 
- когда я узнал, что такое произошло, 
долгое время не находил себе места. До 
сих пор не могу понять, как можно под-
нять руку на церковь, на храм божий? 
Как депутат от Ульяновской области, 
переживаю случившееся с болью… 
Отмечу, что сегодня и государство, 
и православная церковь идут одним 
путем - стараются воспитать челове-
ка, патриота, гражданина. Очень важно 
воспитывать патриотизм, любовь к сво-
ей стране и к малой родине. Эта любовь 
воспитывается и в церкви, и в школе, и 
на государственном уровне. От своего 
благотворительного фонда я передаю 
эту финансовую помощь, чтобы в При-
слонихе как можно быстрее восстанови-
ли храм в честь Богоявления Господня».

В четверг, второго июня, сертификат 
на сумму в сто тысяч рублей из рук Тре-
тьяка принял митрополит Симбирский 
и Новоспасский Анастасий. 

«Конечно, считаю, что в наше время 
надо строить лучше, строить каменные 
храмы, - вздохнул владыка (напомним, 
принято решение восстановить цер-
ковь в Прислонихе в ее первозданном 
виде - как памятник деревянного зод-
чества, неразрывно связанный с семьей 
Пластовых), - но главное не в этом. 
Главное, что сохранился  небольшой 
домик, который мы сегодня переобо-
рудуем под молитвенное помещение, 
и уже на следующей неделе, в День 
Вознесения Господня (девятого июня. 
- Авт.) там пройдет литургия. Так что 
жизнь продолжается!».

Владислав Третьяк не остался 
без ответного подарка. Владыка Ана-
стасий вручил прославленному хок-
кеисту альбом, изданный в честь по-
кровительницы всего Приволжского 
края - Чудотворной иконы Казанской 
Божьей Матери. При этом митрополит 
Симбирский и Новоспасский отметил, 
что из всего убранства только икона 
Казанской Божьей Матери уцелела по-
сле пожара в  храме в честь Богоявле-
ния Господня в Прислонихе. 

На вопрос: много это или  мало - сто 
тысяч - Анастасий ответил так: «Это не 
много и не мало. Главное, что лучшие 
люди нашей страны в лице Владисла-
ва Александровича уже откликнулись 
на наше горе. Уверен, этот пример по-
может нам не только возродить храм в 
Прислонихе, но и привести в порядок 
другие, нуждающиеся в помощи церк-
ви Ульяновской земли».

Именно поэтому в резолю-
ции апрельского заседания, 

в перечне предложений к Минпромторгу 
РФ в частности, записано: «Ввести четкое 
и понятное определение локального про-
изводителя/локального продукта; обеспе-
чить при получении статуса локального 
производителя гарантированное участие 
в национальных программах поддержки 
и в государственных тендерах в качестве 
локального российского производителя; 
предусмотреть кредиты для инвесторов по 
сниженным процентным ставкам с учетом 
мировой практики 1 - 3%; совместно с Мин- 
экономразвития РФ поддержать малый и 
средний бизнес для формирования цепоч-
ки локальных поставщиков».

Ульяновский 
станкостроительный: первый  

со специнвестконтрактом 
Открывая ульяновское совещание, 

Владимир Сметана рассказал, что прекрас-
но помнит, как несколько лет назад отдель-
ные лоббисты противились появлению в 
России производства концерна DMG Mori. 
(Воспоминания разделил и первый вице-
премьер правительства Ульяновской об-
ласти Александр Смекалин, отметивший, 
что «споров было немало, и, увы, до сих 
пор есть мнение, что приход зарубежных 
компаний на территорию РФ идет только 
во вред отечественному производству»).

Но выяснилось, что проблемы у 
Ульяновского станкостроительного завода 
с вводом его в строй не исчезли. Они лежат 
в… отсутствии качественных российских 
поставщиков комплектующих!

Желающих производить комплектую-
щие для предприятия, по словам генераль-
ного директора Алексея Антипина, доста-
точно. Но, получив чертежи, техническое 
задание и строжайшие требования к каче-
ству (а компания справедливо стремится 
делать станки в России, для России, но с 
немецким качеством), потенциальные по-
ставщики отступаются. У кого-то не хвата-
ет компетенций, у кого-то - современного 
оборудования, у кого-то - кадров.

«Да, есть амбициозные молодые пред-
приниматели, которых наши требования не 
смущают, - говорит Антипин, - но их мало, 
а главное, они разбросаны по стране. Нас, 
к примеру, полностью устраивает продук-
ция одной компании, но она расположена 
в Петрозаводске! А у чешских промпред-
приятий есть золотое правило - все по-
ставщики должны располагаться в радиусе  
150 километров…».

Тем не менее Ульяновский завод на 
сегодня, пожалуй, самый локализованный 
в отрасли. Недаром он будет первым стан-
костроительным предприятием в России, 
заключившим с Минпромторгом РФ спец-
инвестконтракт, после чего получит статус 
российского производителя и, к примеру, 
возможность участвовать в тендерах на 
госзакупки. Правда, среди обязательств за-
вода значится необходимость довести ло-

кализацию производства комплектующих 
до 50 процентов к 2019 году. Ради этого, 
рассказал Антипин, концерн DMG Mori 
готов даже делиться с потенциальными 
поставщиками некоторыми ноу-хау, что-
бы они в будущем могли выйти со своими 
комплектующими на мировой рынок. 

Впрочем, гендиректор оптимистичен в 
прогнозах. Достаточно сказать, что, несмо-
тря на сжатие российского рынка станков с 
ЧПУ, на которых специализируется завод, 
сегодня в Ульяновске собирается уже по 30 
единиц продукции в месяц, что за год со-
ставляет такое же количество, которое про-
изводят все остальные российские заводы 
вместе взятые.

Здесь, кстати, в малой пока производи-
тельности кроется ответ на вопрос, почему 
в Россию не спешат идти зарубежные про-
изводители комплектующих. Как заметил 
заместитель главы Корпорации развития 
Ульяновской области Игорь Рябиков, 
«встречный вопрос на наши предложения 
от поставщиков DMG Mori: ради чего при-
ходить, ради 300 деталей в год?». Выход?  В 
консолидации всего российского спроса и 
составлении комплексного предложения.

Ульяновский завод тяжелых  
и уникальных станков: экзотика 

Конечно, сегодня это далеко не тот 
знаменитый на весь мир советский УЗТС. 
Недаром возглавляющий его Сергей Ка-
лужский с горькой, но гордой иронией 
заявляет: «Нам говорят: с точки зрения 
финансов, с точки зрения налогов, вас в 
микроскоп не видать! - но уже без горечи 
и иронии продолжает: - Зато у меня есть 
станок, у которого 160 комплектующих 
производится на других предприятиях, и в 
основном на территории России».

В этом году УЗТС впервые за 25 лет 
поставил станок в Западную Европу. В 
ближайшее время передаст станок на Тих-
винский вагоностроительный завод - он 
станет там единственным (вдумайтесь, 
единственным!) оборудованием отече-
ственного производства. 

«Нас воспринимают как экзотику, - го-
ворит Калужский, - но мы принципиально 
не беремся за ремонт, за модернизацию даже 
своих старых станков. Мы делаем только 
новые. Да, по 10 - 12 в год. Но это серий-
ные станки, хотя каждый уникален. И это в 
условиях, когда только за последний кален-
дарный год в стране практически «умерло» 
два станкостроительных завода».

Одну из главных проблем генди-
ректор УЗТС видит в кабальных усло-
виях госконтрактов, заключаемых, в 
частности, с предприятиями оборонно-
промышленного комплекса, обновляю-
щих свой станочный парк.

Отсутствие аванса, отсутствие пред-
оплаты перед поставкой, оплата не после 
поставки, а после пусконаладочных работ 
и многое-многое другое… «За последние 
год-два пять крупных станкостроительных 
предприятий очень сильно «обожглись» 

только на контрактах с «Уралвагонзаво-
дом», - объясняет Калужский, - создается 
впечатление, что это заговор против нашей 
отрасли. Если удается выйти в процессе 
тендера на представителей инженерного 
состава, то еще можно нормально работать, 
но если все общение ограничивается юри-
стами… Бывают ситуации, когда объявле-
ние тендера затягивается до конца года, и 
в итоге, чтобы успеть освоить деньги по-
быстрому, покупается любая тайваньская 
продукция. Список станков, которые необ-
ходимы отечественной промышленности, 
является просто тайной за семью печатя-
ми. И это притом, что будь он широко из-
вестен, это сыграло бы как на повышение 
качества, так и на понижение цены. Более 
того, иногда в тендерные задания изна-
чально вносятся невыполнимые положе-
ния и требования. Кому и зачем это все 
нужно?..».

Добавим, что финал выступления ген-
директора УЗТС зал встретил аплодис-
ментами. 

Но он не просто жаловался. Сергей Ка-
лужский выдвинул и ряд предложений. В 
частности, определить реестр российских 
станкопроизводителей, которые имели бы 
право выполнять госконтракты на более 
льготных условиях - «хотя бы получая 15 
процентов предоплаты перед поставкой». 

Резюме
В числе прочих выделим выступление 

президента Национальной палаты инже-
неров Игоря Мещерина («за последние 
25 лет мы ничего не построили в сфере 
промышленных предприятий, в лучшем 
случае - модернизация и реконструкция, 
сегодня тот ресурс исчерпан, требования 
к технологическому проектированию сме-
нились полностью, а возможности нашей 
инженерной школы утрачены») и гене-
рального директора «Клио Софт» Петра 
Феоктистова («поддержка станкостроения 
должна заключаться в возможности про-
давать продукцию, невозможно быть луч-
шим, производя одну единицу продукции 
в год, а производить больше, не имея шан-
сов продать, - глупо»).

Но все-таки Владимир Сметана за-
кончил совещание на мажорной ноте. 
Попросив участников прислать свои по-
желания в электронном виде, он подчер-
кнул две вещи.

Первое. Концерн DMG Mori в лице 
ООО «Ульяновский станкостроительный 
завод» разработает документ по работе с 
потенциальными поставщиками, чтобы на 
его основе можно было составить програм-
му для выхода с ней в Минпромторг РФ.

И второе. В условиях действующего 
завода DMG Mori именно Ульяновская 
область должна стать центром кластерной 
политики станкостроения в РФ. Этот по-
сыл Экспертный совет и комиссия РСПП 
должны донести до Минпромторга РФ, 
отобразив его соответствующим образом в 
документах. 

В поиске отечественных  
комплектующих 
стр.   2-3
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ирина антонова �

«К 80-летию «Союзмультфильма». 
Программа, в которую вошли картины 
из Золотого фонда киностудии, стала на-
стоящим подарком для всех зрителей  
VIII Международного кинофестиваля «От 
всей души» им. В.М. Леонтьевой. 80-летию 
киностудии «Союзмультфильм» была по-
священа и выставка работ талантливого 
художника, работающего в кукольной 
анимации с 80-х годов, экспериментатора 
и выдумщика, художника-постановщика 
анимационного кино Марины Курчевской 
«Взрослые игры в куклы». В день открытия 
выставки Марина Курчевская стала гостем 
пресс-центра ИД «Ульяновская правда». 

- Марина Вадимовна, вы впервые 
в Ульяновске и впервые являетесь 
участницей нашего кинофестиваля 
«От всей души». Ваши впечатления?

- Да, я в первый раз в Ульяновске. Город 
мне очень понравился. Я вообще, честно 
говоря, очень люблю провинцию, русскую 
старую, настоящую. Не в обиду сказано 
«провинцию». Здесь прекрасно, воздух 
другой, этот вид на Волгу совершенно оше-
ломляющей красоты, что хочется все время 
смотреть из окна на эти широты. Так что 
здесь очень здорово! И прекрасные люди, 
совсем другие, нежели в Москве.

- Во Дворце книги в Ульяновске откры-
лась ваша выставка «Взрослые игры в 
куклы». Почему она так названа?

- Потому что я всю жизнь занимаюсь 
кукольной анимацией, работаю в куколь-
ном театре, занималась авторской куклой. 
В общем, моя жизнь связана с куклой на-
прямую и всегда. На выставке представ-
лены эскизы к фильмам. У меня более 30 
киношных работ. Некоторые из них сдела-
ны для фильма, а некоторые после фильма. 
Но в основном это рабочие материалы. Это 
персонажи, которые потом уже приобрели 
материальность и стали куклами. 

- То есть там можно увидеть, как соз-
давался персонаж?

- Да, конечно. Также на выставке пред-
ставлены раскадровки из фильмов, то 
есть когда весь фильм разбит по кадрам. 
Собственно, этим наше анимационное 
искусство отличается от обычного филь-
ма. Ведь у нас вся жизнь рассчитана не 
по минутам, а по секундам. И режиссер с 
секундомером промеряет каждый план, и 
я рисую каждый кадр. На десятиминут-
ный фильм надо нарисовать примерно 
100 - 200 маленьких картиночек о том, что 
происходит в кадре: крупности, ракурсы, 
смена планов и так далее.

- Много времени занимает процесс 
создания одного мультипликационно-
го фильма?

- Обычно 13-минутный фильм создает-
ся 9 месяцев: три из них - подготовительный 
период: работа с режиссером, раскадровки, 
создание персонажей, декораций, следую-
щие три месяца - это само изготовление де-
кораций, кукол и три месяца - съемка.

- А ваш любимый персонаж? Его мож-
но увидеть на выставке?

- Как правило, над чем работаю, то и 
любимое на данный момент. Если гово-
рить о фильмах, которые более для меня 
любимые… Я, например, очень люблю 
наш с режиссером Марией Муат фильм, 
который называется «Снегурочка». Не по 
сказке, а именно по пьесе Островского - 
замечательный фильм-фэнтези в стихах. 
И скорее всего он для взрослых, чем для 
детей, о такой жертвенной любви. Очень 
красивый фильм! Там, например, персона-
жа Мизгиря я делала с собственного мужа. 
Заметно их портретное сходство. В моло-
дости он тоже был очень кудрявый, черно-
волосый с горячими глазами. Мне как раз 
надо было найти аналог персонажа: такого 
вдохновенного, странного человека. И вот 
там я и изобразила своего мужа. Но этих 
эскизов на выставке нет. Они закуплены 
Музеем-заповедником им. Островского в 
Щелыково, так что мне очень приятно, что 
10 работ к «Снегурочке» находятся в таком 
престижном музее.

- Марина Вадимовна, не знаю, уместно 
ли отметить - вам посчастливилось, 
что вы работали над мультфильмами 
в разные эпохи: советскую,  россий-
скую и на их стыке. Когда вам работа-
лось легче, интересней? Отличается 
ли работа тогда и сейчас?
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Марина Курчевская: 

Анимация стала женская
Марина 
Курчевская 
с актрисой 
- куклой из 
мультфиль-
ма «Девоч-
ка люся и 
дедушка 
Крылов».

Это проблема не только анимации. Это про-
блема вообще страны. Где наши мужчины, 
никто не знает. Вы посмотрите, работают 
везде одни женщины. Когда я училась во 
ВГИКе, у нас была группа из 17 человек, 
где учились всего три девушки. На опера-
торском и режиссерском факультетах не 
было ни одной. Девушки учились на актрис 
и экономистов. Это был мужской институт. 
Сейчас на художника учится один мальчик, 
на режиссера - два. Очень обидно! На самом 
деле режиссерская профессия - мужская. 
Оператор тоже должен быть мужчина, он 
как-то должен смотреть на актрису влю-
бленными глазами и делать ее красавицей. 
Так женщина-оператор на нее смотреть не 
будет. Эти профессии становятся женскими 
еще и потому, что цифровая техника облег-
ченная. Раньше была камера «Родина», ко-
торую надо было просто взваливать на себя 
и целый день таскать. Я это знаю, поскольку 
первый мой муж был оператором. После ра-
боты он просто падал на стул и не мог под-
нять руки.

- Прочитала вашу статью «Невеселые 
истории». Я удивилась тому, что «ока-
зывается, художник-постановщик 
анимационного кино уже не является 
автором своих персонажей и всего изо-
бразительного решения?!».

- Ну вот так. Была же нашумевшая исто-
рия, когда у нас два титана нашей анимации -  
писатель Успенский и художник Шварц -  
столкнулись за образ Чебурашки, были 
суды… Очень странная история. Но, к сожа-
лению, у нас обладателем всех прав на рабо-
ту является студия. И, в принципе, студия 
имеет право распоряжаться всем нарисо-
ванным художником. Эту ситуацию можно 
принимать только как данность. К примеру, 
я не могу продать того же Чебурашку. Если 
бы Леонид Аронович жил за рубежом, он 
был бы миллионером, потому что идет ти-
ражирование Чебурашки в куклах, в фанти-
ках, на одежде и так далее. У нас, в России, 
он фактически никаких прав на это не имеет 
и живет очень скромно.

- 22 марта 2016 года группа россий-
ских аниматоров обратилась с от-
крытым письмом к министру куль-
туры РФ Владимиру Мединскому. 
Вкратце расскажите, о чем письмо и 
что изменилось?

- Посылов было два: первый - дайте де-
нег, и второй - давайте хоть как-то органи-
зуем прокат, потому что деньги деньгами, 
но то, что мы делаем прекрасную продук-
цию, ничуть не хуже нашей советской ани-
мации, ее ж никто не видит! Раньше были 
кинотеатры, которые показывали только 
мультипликацию, сейчас этого нигде нет. 
Кинотеатры предпочитают коммерческую 
мультипликацию, где полный метр, а не-
большие фильмы от 13 до 26 минут - не про-
катные. И поэтому никто ничего не видит. У 
нас одна возможность - показать нашу рабо-
ту на фестивалях. К примеру, приезжая на 
Суздальский фестиваль, мы ездим по всей 
Владимирской области, показывая детям 
несколько дней бесплатно наши фильмы. 
Подчеркну, фильмов достаточно много, но 
зритель их не видит!

- Куда движется все-таки российская 
анимация?

- Если отбросить весь негатив - что де-
лать, он существует, то наша анимация дви-
жется вполне по хорошему пути, потому что 
есть замечательные молодые режиссеры, ко-
торые делают очень интересные работы. Но, 
конечно, анимация стала в основном жен-
ская. Появились такие имена, как Светлана 
Филиппова, Екатерина Соколова, Светлана 
Андрианова, еще масса замечательных лю-
дей, которые делают очень хорошее кино. 
Главное, чтобы оно до зрителей доходило. 
Если это состоится, то и анимация наша  
будет жива.

- Раньше студия представляла собой фаб-
рику: был слаженный механизм с цехами, все 
приходили на работу к 10 утра, уходили в во-

семь вечера, то есть был рабочий день. Весь 
процесс съемки был внутри. Причем все наши 
московские студии располагались в старых 
церквях. Наше кукольное объединение рас-
полагалось в Спасопесковской церкви - это 
та, которую Поленов рисовал в своей картине 
«Московский дворик». Я всю жизнь прора-
ботала в здании этой церкви. Впоследствии, 
когда все рухнуло, из этой церкви нас выгна-
ли. И дальше началась странная ситуация - в 
основном все мастера работают дома, то есть, к 
сожалению, нет уже вот этой фабрики. Очень 
много приходится делать самой. Если раньше 

делали декорации бутафоры, то теперь очень 
часто я сама засучив рукава пишу пятиметро-
вые фоны, крашу декорации. Может, это и не-
плохо, потому что с приходом компьютеров 
появилась авторская рисованная анимация. 
Это когда один человек отвечает за все, в свой 
процесс подключает только мультипликатора 
и, может, композитора.

- А количество мультфильмов выросло?
- Резко сократилось. Все упирается в 

денежные вопросы. Понятно, что в стране 
делать дороги важнее… Но все-таки сейчас 
правительство на нас обратило внимание. 
Так, студию «Союзмультфильм» решили воз-
рождать за счет молодежных работ. Когда-то 
у нас, если помните, был прекрасный совет-
ский проект «Веселая карусель», вот сейчас 
его возродили и дают возможность молодым 
в нем поработать. 

Я еще являюсь мастером курса художни-
ков во ВГИКе, и вместе с таким замечатель-
ным режиссером Натальей Орловой, которая 
была художником на «Тайне третьей плане-
ты», ведем курс режиссуры. Каждый год мы 
выпускаем по 10 - 15 человек молодых ре-
жиссеров и художников. Вот куда им идти и 
чем заниматься? Это проблема. Особенно ре-
жиссерам, потому что художник всегда себя 
может прокормить, найти себе работу, к при-
меру, в книжной иллюстрации, журнале или 
станковой живописи, от нас выходят высо-
копрофессиональные ребята. А режиссерам 
приходится туго. И проект «Карусель» один 
из немногих, который дает молодым возмож-
ность что-то сделать.

- А какие они, ваши студенты  
во ВГИКе?

- Из Москвы не так уж много ребят. У нас 
учатся дети из деревень, из Екатеринбурга, 
Ярославля… В основном девочки. Это раньше 
мультипликатор была мужская профессия, 
снимали в основном мужчины-режиссеры. 
Сегодня у молодой анимации женское лицо. 

Полную версию интервью  
смотрите на нашем сайте  

в рубрике «Актуальное интервью».

ulpravda.ru
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наша анимация 
движется  
по хорошему пути, 
потому что есть 
замечательные 
молодые 
режиссеры, 
которые делают 
очень интересные 
работы. 
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Дарья СуДарева �

Значительный рост воз-
душных перевозок, наблю-
даемый в последние годы, 
обострил проблему дефи-
цита квалифицированных 
кадров как для аэропортов 
и авиакомпаний, так и для 
производителей авиатех-
ники. Постоянно растущий 
спрос на летный состав, 
инженеров, конструкторов, 
профессиональные управ-
ленческие кадры стал се-
рьезным вызовом для всей 
авиационной отрасли не 
только в России, но и за  
рубежом.

«Поэтому в каче-
стве ключевой идеологии 
МАТФ-2016 была выбрана 
тема кадрового потенциала, 
- пояснил директор Цен-
тра кластерного развития 
Ульяновской области Алек-
сандр Яковлев. - Можно 
разделить процедуру на два 
компонента: необходимость 
подготовки летного персо-
нала, постоянная перепод-
готовка и подтверждение 
своей квалификации, а 
также подготовка высоко-
квалифицированных инже-
неров, рабочих  для произ-
водства и промышленности. 
Мы понимаем и ощущаем 
потребность в таких рабо-
чих кадрах». 

Ключевой частью фору-
ма стала IV Международ-
ная кадровая конференция 
«Профессионалы авиации», 
проходящая 2 и 3 июня на 
базе Института гражданской 
авиации имени главного 
маршала авиации Б.П. Бу-
гаева. Примечательно, что 
все предыдущие конферен-
ции проходили в столице. 
На этот раз за организацию 
международного мероприя-
тия взялись Ульяновский 
центр кластерного развития 
и компания  ATO Events. 
А авиакомпания «Ютейр» 
стала официальным пере-
возчиком и предоставила 
всем участникам специаль-
ные условия перелета рей-
сом «Москва - Ульяновск 
- Москва». Для участия в 
мероприятии были пригла-
шены руководители консал-

тинговых компаний, кадро-
вых агентств, профильных 
учебных заведений, а также 
представители авиакомпа-
ний и эксперты. 

Рост внутреннего 
рынка

Открыл конференцию 
заместитель руководителя  
«Росавиации» Олег Сторче-
вой: «Сейчас мы переживаем 
не лучшие времена. Это свя-
зано прежде всего с тем, что в 
прошлом году объем перевоз-
ок сократился на 14 процен-
тов. Большинство компаний 
смогло перераспределить по-

ток перевозок на внутренний 
рынок, что привело к росту 
объемов на 17 процентов. Но 
никакое дальнейшее развитие 
отрасли невозможно без каче-
ственной подготовки. И наша 
конференция направлена 
именно на это. Я ознакомил-
ся со всеми представленными 
докладами, их проблематика 
очень важна. Надеюсь, что 
наши заседания принесут 
свои плоды». 

Так, среди рассмотрен-
ных вопросов оказались воз-
можные перспективы рын-
ка труда авиатранспортной 
отрасли, пути повышения 
эффективности образова-
тельных учреждений, опыт 
взаимодействия учебных 
заведений и авиакомпаний. 
Всю деловую часть конфе-
ренции поделили на четыре 
тематических сессии: про-
фессиональные авиации в со-
временных условиях и подго-
товка персонала различных 
специальностей отрасли. 

Одним из первых и, к сло-
ву сказать, самых интересных 
докладов стало выступление 

руководителя аналитическо-
го центра «Консалтинговая 
компания «Авиаперсонал» 
Маргариты Юскиной. «Мой 
доклад об основных тенден-

циях рынка труда и образо-
вания. О проблемах, о том, 
что рынок сейчас находится в 
трудном положении, требует 
взаимодействия всех игроков 
- государства, работодателей 
и образовательных учрежде-
ний», - пояснила перед нача-
лом конференции Маргарита.

Ее аналитический от-
дел провел большое иссле-
дование и, основываясь на 
данных Росстата, Минобра, 

Минтруда, а также своих 
личных документах и анке-
тировании работодателей, 
составил подробный анализ 
рынка труда авиатранспорт-
ной отрасли страны. 

Работники 
воздушного 

транспорта самые 
богатые?

Гражданская авиация 
считается лидером среди 
всех видов транспорта по 
бюджетным затратам. В рам-
ках одноименного проекта 
федеральной целевой про-
граммы в среднем из бюджета 
страны выделяется 3,9 млрд  
рублей. При этом львиная 
доля средств тратится на 
приобретение воздушных 
судов, тренажеров и введе-
ние в эксплуатацию взлетно-
посадочных полос для 
учебных заведений. Сумма 
внушительная, но она пресле-
дует вполне очевидные задачи 
- это подготовка и переподго-
товка кадров.

«Мы вынуждены отме-
тить, что за два года количе-
ство работодателей в отрасли 
уменьшилось. Как следствие, 
сократилось число вакансий. 
Несмотря на эту тенденцию, 
произошла децентрализация 
точек потребностей персона-
ла. Благодаря программе суб-
сидирования региональных 
перевозок и программам раз-
вития регионов происходит 
переориентация спроса на пер-
сонал», - рассказала Юскина. 
То есть если раньше наиболее 
привлекательными для рабо-
ты были международные аэро-
порты и крупные авиаперевоз-
чики, то сейчас региональные 
авиаперевозчики и аэропорты 

Лучшие инженеры России 
снова собрались 
в Ульяновске, чтобы 
посоревноваться 
в мастерстве.

алёна Дамбаева �

Отборочный этап третьего по счету 
конкурса «ТОП-100 лучших инженеров 
России» по традиции проходил заочно. В 
нем приняли участие более 600 человек 
из пятнадцати регионов РФ. В финал 
удалось пробиться только 167 из них, 
но праздновать рано, ведь главное для 
каждого конкурсанта не просто попасть 
в сотню лучших, но занять как можно 
более высокую позицию в рейтинге.

- Я принимала участие в первом кон-
курсе. Тогда заняла 33 позицию в общем 
рейтинге и 7-ю в своей номинации. А вот 
в прошлом году выиграла, - рассказывает 
студентка 1 курса магистратуры факуль-

тета математики, информационных и 
авиационных технологий Ульяновского 
госуниверситета Татьяна Крашенинни-
кова. - Этот конкурс позволяет проявить 
свои способности и выявить лучших 
инженеров страны. После победы мно-
гие работодатели предлагали вакансии, 
даже в других регионах. Но сначала пла-
нирую закончить учебу, защитить маги-
стерскую диссертацию.

В этот раз среди участников снова 
много ульяновцев. Повторить достиже-
ние Татьяны или хотя бы улучшить свой 
собственный результат мечтает предста-
вительница технического университета 
Александра Уланова, год назад оказав-
шаяся в последней десятке рейтинга. 
Уверенности девушке придает успешное 
выступление на Всероссийской олим-
пиаде по компьютерным технологиям в 
Самаре. Однако и задания в этом году, по 
словам организаторов, будут сложнее. 
Над решением каких задач в течение не-
скольких часов будут работать лучшие 
инженеры страны, пока не знают даже 
члены жюри.

Небу нужны 
кадры

предоставляют работникам хорошие усло-
вия работы и финансовые компенсации и, 
соответственно, набирают популярность. 

По официальным данным, работники 
воздушного транспорта являются самыми 
высокооплачиваемыми специалистами. В 
месяц они получают в среднем 115 тысяч ру-
блей. «Но нужно понимать, что это средняя 
цифра, куда входят и начальные специаль-
ности, и топ-менеджеры. Что касается нашей 
корпоративной аналитики, с начала  года мы 
получили много резюме, и в них зарплатные 
ожидания специалистов на уровне 72 тысяч 
рублей», - пояснила эксперт. 

Дальнему Востоку нужны кадры
Основываясь на темпе роста пасса-

жиропотока, количестве авиаперевозок и 
потребности в персонале, было отмечено, 
что наиболее всего в кадрах нуждаются 
Дальневосточный, Сибирский и Северо-
западный федеральные округа. А в числе 
приоритетных специальностей оказался 
весь персонал аэропорта. 

Специалисты отмечают, что сейчас 
есть профицит инженеров и летного со-
става. Специалисты, в связи с отсутстви-
ем работы, вынуждены рассматривать 

В первый день работы 
МАТФ стартовал 
Международный 
фестиваль детского и 
молодежного научно-
технического творче-
ства «От винта!».

Битва за ТОП-100
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Ульяновск принял 
у Новосибирска 
корпоративную эстафету

анДрей КОрЧаГИн �

Вчера на площадке Ульяновского авиационного 
колледжа стартовал второй корпоративный чемпионат 
Объединенной авиастроительной корпорации.

- Первый такой корпоративный чемпионат состо-
ялся в 2015 году в Новосибирске, - напомнил вице-
президент ПАО «Объединенная авиастроительная 
корпорация» по производству Сергей Юрасов (на 
фото). - И вот теперь эстафету принял Ульяновск.  

И это не случайно. Ведь Ульяновская область считает-
ся авиационной столицей России.

Значимость МАТФ за счет включения в его работу 
площадки Wordskills подтверждает и директор депар-
тамента по подготовке персонала ПАО «Объединенная 
авиастроительная корпорация» Любовь Шепелева.

- В 2014 году мы попробовали свои силы в WS и ре-
шили, что будем проводить корпоративные чемпионаты. 
Это позволяет оценить уровень своих работников отно-
сительно международного уровня, поскольку SW - это 
международное движение, и соревнования проходят во 
всех странах. Сегодня очень важно рассказывать молоде-
жи о том, что авиастроение находится на подъеме, что нам 
нужны кадры и они будут нужны еще много лет, - уверена 
Любовь Шепелева. 

Участниками второго корпоративного чемпионата 
Объединенной авиастроительной корпорации стали 
77 молодых специалистов и рабочих авиационной от-
расли в возрасте до 28 лет, а также 68 экспертов. Они 
представляют 11 предприятий. В их числе, к примеру, 
АО «Авиастар-СП».

- В том, что в чемпионате примут участие ульяновские 
самолетостроители, нет ничего удивительного, - отметил 
директор по персоналу компании Вадим Овейчук. - Ведь 
практически треть персонала нашего завода - это моло-
дежь в возрасте до 35 лет. К тому же на предприятии орга-
низовано обучение сотрудников без отрыва от производ-
ства. В настоящее время на базовой кафедре Ульяновского 
государственного университета, расположенной прямо 
на территории завода, по специальности «авиастроение» 
обучаются 56 молодых работников.

Соревнования чемпионата проходят со 2 по 5 июня на 
трех площадках: на базе Ульяновского авиационного кол-
леджа, на базе Ульяновского государственного универси-
тета, а также на Ульяновском станкостроительном заводе 
DMG MORI.

Победители и призеры чемпионата определятся 
в пяти компетенциях: «Токарные работы на станках с 
ЧПУ», «Фрезерные работы на станках с ЧПУ», «Инже-
нерная графика CAD», «Монтаж электрооборудования 
летательных аппаратов» и «Производственная сборка из-
делий авиационной техники».

- Сами задания я еще не видел. Мы 
сможем их посмотреть только тогда, когда 
их выдадут участникам. Я и сам плани-
рую выполнить его, потому что, не решив 
задачу самостоятельно, считаю, нельзя 
оценить работу остальных участников, - 
комментирует один из экспертов, инженер-
конструктор первой категории московской 
компании «Прогресстех» Леонид Петухов. 

В роли судьи Леонид выступает впер-
вые. В прошлом году он сам вошел в число  
победителей конкурса «ТОП-100 лучших 
инженеров России». По словам Петухова, 
приятным бонусом тогда для него стало 
поощрение со стороны работодателя в виде 
продвижения по службе. Своеобразным 
социальным лифтом состязание должно 
стать и для других:

- Я уверен, что для любого работода-
теля даже участие в данном конкурсе уже 
будет отличать конкретного специали-
ста от тысяч других. Ну а если он занял 
какие-то места здесь, я думаю, что это де-
монстрирует его реальные возможности 
- те возможности, которые могут прине-
сти пользу работодателю, - говорит пре-
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предложения за рубежом, осо-
бенно -  в Юго-Восточной Азии, 
которая сейчас предлагает самые 
конкурентные пакеты и финансо-
вые условия. К сожалению, если 
пилот покидает Россию, то, скорее 
всего, обратно уже не вернется. 
«В конечном итоге утечка будет 
ощутима чуть позже и окажется 
для страны весьма болезненной». 
Однако не стоит путать профицит 
специалистов и дефицит квали-
фицированных специалистов. 
После учебы многие выпускники 

решают поменять свою сферу дея-
тельности, многие не могут устро-
иться по специальности, а есть и 
те, кто не проходит дальнейшую 
переподготовку. 

По мнению Маргариты 
Юскиной, чтобы улучшить си-
туацию на рынке труда, нужно 
взаимодействие всех игроков - 
государства, работодателя и об-
разовательного учреждения. «Без 
взаимодействия ничего хороше-
го мы не прогнозируем. Нужно 
быть более гибким и чутко реа-

гировать на то, что происходит». 
Кроме этого, в рамках кон-

ференции были рассмотрены 
профессиональные стандарты и 
отраслевые квалификации, вари-
анты совершенствования системы 
подготовки специалистов, осо-
бенности работы кадровых служб 
авиакомпаний в условиях стагна-
ции авиаперевозок. 

По итогам мероприятия будет 
сформирована резолюция, ко-
торая войдет в резолюцию всего 
МАТФ-2016.  

Исследование компании «авиаперсонал» 
показывает, что даже на фоне  

сокращения количества работников отрасли 
 и снижения стоимости труда  

авиационных специалистов расходы  
на обучение персонала в авиаорганизациях России достигают 

20 - 25% от общих затрат на персонал и постоянно растут. 
Более 80% расходов российских авиакомпаний приходится  

на обязательное обучение сотрудников.

С каждым годом задания конкурса 
становятся сложнее.
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зидент Национальной палаты инженеров  
Игорь Мещерин. 

Впрочем, продвижение по карьерной 

лестнице - это только один из вариантов 
роста. Эксперты рассчитывают, что в буду-
щем представители ТОП-100 смогут реа-
лизовать свой потенциал, став собствен-
никами бизнеса. Как отмечает заместитель 
председателя комиссии РСПП по машино-
строению Владимир Сметана, именно уча-
стие в этом конкурсе показывает, что они 
способны самостоятельно справляться со 
сложными задачами.

Имена победителей конкурса станут 
известны уже сегодня, 3 июня. Торже-
ственное награждение состоится в ходе 
пленарного заседания IV Международного 
авиатранспортного форума. А вот разбор 
финального задания пройдет в концертном 
зале «Тарелка» в УлГТУ, где в этот день 
будут отмечать День конструктора. Посе-
тителей также ждут открытые демозоны, 
живые показы и мастер-классы по клю-
чевым инженерным инструментам. Инте-
ресные и полезные темы найдут для себя 
и пользователи CATIA, КОМПАС-3D,  
T-FLEX CAD 3D со стажем, и те, кто толь-
ко начинает свою профессиональную дея-
тельность с САПР. 
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Уголовную ответственность 
за подделку акцизных 
марок могут усилить

В случае если инициатива будет 
принята, за изготовление поддель-
ных марок будут наказывать при-
нудительными работами на срок до  
5 лет либо лишением свободы на срок 
до 8 лет со штрафом в размере до  
1 млн рублей или в размере зарпла-
ты, или иного дохода осужденного за 
период до пяти лет или без такового. 
А за использование фальсифици-
рованных марок нарушителю будет 
грозить лишение свободы на срок 
до 12 лет со штрафом в размере до  
1 млн рублей или в размере зарпла-
ты, или иного дохода осужденного 
за период до пяти лет либо без та-
кового и с ограничением свободы на 
срок до года либо без такового. В на-
стоящее время максимальный срок 
лишения свободы за использование 
фальсифицированных марок со-
ставляет три года, а максимальный 
штраф в денежном выражении -  
500 тыс. рублей.

для субъектов МСБ 
введут добровольное 
декларирование пожарной 
безопасности

Собственники малого и среднего 
бизнеса, возможно, смогут добро-
вольно составлять декларацию о по-
жарной безопасности. Включенные 
в нее объекты впоследствии не будут 
проверяться органами пожарного 
надзора. Как отметил председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медве-
дев на заседании кабмина 19 мая, та-
кая мера поспособствует снижению 
административной нагрузки на пред-
принимателей. Он также подчеркнул, 
что необходимо при этом соблюсти 
разумный баланс во избежание про-
блем с пожарной безопасностью. 
Проект федерального закона, кото-
рый предусматривает внесение соот-
ветствующих поправок, был одобрен 
Правительством РФ. В ближайшее 
время он будет направлен в Госдуму 
на рассмотрение.

Налоговики разработали 
новый формат 
корректировочного  
счёта-фактуры

ФНС России утвердила новый 
формат корректировочного счета-
фактуры и формат представления 
документа об изменении стоимости 
отгруженных товаров (выполненных 
работ, оказанных услуг), переданных 
имущественных прав, включающе-
го в себя корректировочный счет-
фактуру. Он описывает требования 
к XML-файлам передачи данных 
по телекоммуникационным кана-
лам связи электронного корректи-
ровочного счета-фактуры, а также 
корректировочного счета-фактуры с 
расширенным набором реквизитов. 
Приказ вступил в силу 31 мая 2016 
года. Используемый сейчас элек-
тронный формат корректировочного 
счета-фактуры будет действовать по 
30 июня 2017 года включительно. 
Соответственно, с 1 июля 2017 года 
можно будет использовать только 
обновленный формат документа. 

Субъекты малого 
предпринимательства 
смогут подтверждать свой 
статус автоматически

К 1 августа 2016 года должен  
быть сформирован Единый реестр 
субъектов малого и среднего пред-
принимательства на основании 
информации, находящейся в рас-
поряжении госорганов (сведений о 
среднесписочной численности, дан-
ных ЕГРЮЛ и ЕГРИП и прочее). 
Благодаря этому, с августа «малы-
шам» больше не придется самостоя-
тельно подтверждать свой статус для 
получения льгот. Доступ к Реестру 
будет организован через специаль-
ный бесплатный онлайн-сервис на 
сайте ФНС. Впоследствии предпри-
ниматели смогут самостоятельно до-
бавлять дополнительную информа-
цию о своей деятельности (например, 
сообщать о своей продукции, опыте 
исполнения контрактов и т.д.).
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Ульяновские 
школьники 
представили 
свои бизнес-
идеи на суд 
экспертов. 

АлёнА ДАмбАевА �

Защита проектов подростков со-
стоялась 1 июня в областном бизнес-
инкубаторе, ознаменовав финал 
проекта «Лига школьного предпри-
нимательства». 

В течение полугода его участни-
ки - 12 команд старшеклассников из 
11 школ Ульяновска - постигали азы 
бизнеса. В рамках проекта для них 
была организована серия деловых 
игр, тренингов, вебинаров и встреч 
с успешными предпринимателями. 
Полученные знания ребята исполь-
зовали в работе над собственными 
бизнес-идеями, которые они в итоге и 
представили на суд экспертов.

Лучше меньше, да лучше

К оценке проектов жюри подо-
шло очень строго, не делая скидок на 
возраст участников. Как и в жизни, 
хорошей идеи часто было мало. На-
пример, одобрив в целом задумку 
команды из 76-й школы, предпола-
гающую создание в Ульяновске квест-
центра с образовательным уклоном, 
эксперты сочли проект в том виде, в 
каком он был представлен, нежизне-
способным. По расчетам подростков, 
общая стоимость проекта составила 
47,8 миллиона рублей. Реализовы-
вать его они планировали на средства 
инвесторов - крупных ульяновских 
компаний - в обмен на рекламу их 
продукции. Судьи отметили: такую 
сумму на стартап им никто не даст, и 
посоветовали начать с малого. 

Гораздо более проработанным 
оказался схожий по тематике проект 
квест-тура по Ульяновску от старше-
классников из Мариинской гимна-
зии. Тщательно изучив ситуацию на 
рынке, школьники разработали бо-
лее выгодное, по сравнению с конку-
рентами, предложение. В частности, 
цены на их услуги оказались почти 
в четыре раза ниже. При этом потен-
циальным покупателям они готовы 
предложить не одну, а сразу несколь-
ко локаций в городских музеях. С 
последними, кстати, у ребят уже есть 
предварительные договоренности. 

От идеи к прибыли

Еще лучше подготовились к за-
щите проекта представители 82-й 
школы. Однако у них было преиму-
щество - действующий бизнес ка-
питана команды Дениса Скрипина, 
который они совместно решили вы-
вести на новый уровень.

- Как я нашел идею? Проана-
лизировав свои компетенции, воз-
можности и ограничения, я выбрал 
сферу деятельности, которая меня 
вдохновляет, - индустрию интернет-
маркетинга, - рассказывает юный 
бизнесмен. - Сегодня люди все боль-
ше и больше времени проводят в со-
циальных сетях, формируются новые 
рекламные каналы, ключевое преи-
мущество которых в том, что можно 
моментально распространить инфор-
мацию среди целевой аудитории. 

В отличие от большинства дей-
ствующих компаний, которые исполь-
зуют контент из Интернета, Скрипин 
сделал ставку на собственные силы. 
И не прогадал - первую прибыль его 
дело принесло уже через месяц после 
старта. Цель юного предпринимателя 
- к 2017 году увеличить годовую вы-
ручку до 3 миллионов  рублей.

Юные и креативные

Победа, впрочем, досталась ко-
манде девятиклассников из Мари-
инской гимназии, покорившей жюри 
проектом роллердрома «Карамзин 
hall». Идею ребята придумали вме-
сте в ходе «мозгового штурма», после 
чего несколько месяцев «доводили ее 
до ума»: проводили маркетинговое 
исследование, искали подходящее 
помещение, сравнивали цены на обо-
рудование, анализировали риски. Все 
это нашло отражение в их бизнес-
плане. В итоге им удалось получить 
не только самые высокие оценки экс-
пертов, но и заручиться поддержкой 
одного из них.

- Хочу похвалить проект. Класс-
ные ребята, хорошо рассказали: до-
ступно, понятно. При этом все, что 
они задумали, абсолютно реально, 
- комментирует председатель регио-

нального отделения Общероссийской 
общественной организации «Деловая 
Россия» Руслан Ильясов. - Мы сами 
думали на площадке киноцентров 
«Луна» и «Руслан» сделать такие 
роллердромы, просчитывали возмож-
ные затраты. Могу сказать, что даже 
предложенные ими цены на билеты 
- 200 рублей для взрослых и 100 ру-
блей для детей - вполне обоснованы. 
Я думаю, что у этого проекта хорошие 
перспективы. 

Кроме диплома и кубка, победи-
тели получили право всей командой 
пройти оплаченное краткосрочное 
бизнес-обучение в Москве по про-
грамме Российского центра содей-
ствия молодежного предпринима-
тельства федерального агентства по 
делам молодежи.

Главное - участие

Следующий сезон «Лиги школь-
ного предпринимательства» стартует 
в сентябре 2016 года. В нем примут 
участие уже 20 команд со всей об-
ласти, а в качестве приза команда-
победитель получит грант на реали-
зацию своего проекта. Хотя основной 

задачей Лиги, по словам организато-
ров, является не заставить детей стать 
предпринимателями, а в игровой 
форме  объяснить, что такое бизнес, 
с чего начинается собственное дело, 
и сформировать в их  головах  пони-
мание того, что в жизни они всегда 
могут рассчитывать на себя.

- Сегодня есть много направле-
ний, где ребенок может получить 
дополнительное образование и на-
выки, но нигде и никогда не было 
обучения, связанного с вовлечением 
в предпринимательскую деятель-
ность. Мы хотим зародить в голове 
ребенка понимание того, что он мо-
жет сам создавать продукт и органи-
зовывать свое дело. Это и есть одна 
из главных целей  в этом проекте, 
- объяснил председатель правления 
Корпорации по развитию предпри-
нимательства Ульяновской области 
Руслан Гайнетдинов. 

Как создать бизнес в 16 лет
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Сегодня есть много направлений, где ребенок может 
получить дополнительное образование и навыки,  
но нигде и никогда не было обучения, связанного  
с вовлечением в предпринимательскую 
деятельность. Мы хотим зародить в голове ребенка 
понимание того, что он может сам создавать 
продукт и организовывать свое дело. 
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Компания
сосредоточила 
в Ульяновске 
необычный набор 
управленческих 
функций.

В феврале 2016 года 
компания Efes Rus откры-
ла общий центр обслу-
живания (ОЦО, Shared 
Service Centre) в Улья-
новске. Обычно круп-
ные компании выводят 
в такие центры функции 
бэк-офиса: бухгалтерию, 
кадровую службу, IT. Пи-
вовары решили перенести 
в Ульяновск более слож-
ные услуги: поддержку 
продаж, логистики и кли-
ентского сервиса, расска-
зывает Василий Власюк, 
директор по сопровожде-
нию бизнес-процессов Efes 
Rus. Раньше эта работа 
была рассеяна от Москвы 
до Владивостока - ею за-
нимались сотрудники цен-
трального офиса и шести 
заводов, принадлежащих 
Efes. Центра с таким ко-
личеством услуг пока нет 
ни у одной пивоваренной 
компании в России. Его 
внедрение помогло Efes 
убить нескольких зайцев 

разом: обновить команду, 
оптимизировать процессы 
закупок и продаж, усилить 
контроль и сэкономить за 
счет эффекта масштаба, 
считают эксперты.

Цена вопроса
Общие инвестиции в 

центр обслуживания со-
ставили 135 млн руб., го-
ворит Власюк. Примерно 
половина пришлась на 
оплату услуг консультан-
тов Accenture, на реализа-
цию проекта Efes потратил 
около 60 млн руб. Efes соз-
дал центр на территории 
уже построенного завода в 
Ульяновске, поэтому про-
ект получился сравнитель-
но недорогим, продолжает 
Власюк. На поиск и обуче-
ние сотрудников компания 
потратила 10 млн руб. Оку-
пить инвестиции планиру-
ется к весне 2017 года.

Точный экономиче-
ский эффект компания 
подсчитать затрудняется, 
известно, что ей уже уда-
лось сократить затраты на 
персонал бэк-офиса на 47% 
- в основном за счет более 
низких зарплат в Улья-
новске. Новая команда из 
167 человек выполняет ту 
же работу, которую рань-

ше делали 232. Это центр 
новой волны, с расширен-
ной зоной ответственно-
сти, зато и отдача от него 
должна быть больше, чем 
простое снижение издер-
жек, убежден Алексей Ше-
ховцов, старший менеджер 
компании Accenture. Эф-
фект от внедрения много-
функционального центра 
может напрямую влиять 
на показатели прибыли и 
продаж, полагает он.

Два призыва
Ульяновск выбрали 

по нескольким причинам. 
Здесь находится крупный 
завод Efes, на террито-
рии которого можно было 
разместить центр с не-

большими инвестициями  
(в его оборудование вло-
жили 15 млн руб.). У ре-
гиона хорошие кадровый 
потенциал и инфраструк-
тура, а руководство об-
ласти поддержало проект, 
отмечает Власюк.

Запуск центра проходил 
в два этапа. К моменту за-
пуска центра компания со-
кратила 28% персонала, ко-
торый выполнял функции, 
переданные в центр, в том 
числе высокооплачиваемых 
руководителей в Москве. 
90% персонала наняли в 
Ульяновске. Оказалось, что 
в городе много способных, 
жадных до работы людей. 

Ведомости,  
с сокращением
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
6 июля 2016 года в 11 час. 00 мин.

Областное государственное унитарное предприятие «Имущество»
(г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а)

проводит торги по продаже объектов недвижимого имущества,  
находящихся на праве хозяйственного ведения
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Лот № 1: Помещения, 
назначение: нежилое, 
площадь 281,4 кв. м, 
этаж: цокольный; 1-й 
эт.; мансарда, номера на 
поэтажном плане: цок. 
№ 1 - 8; 1-й эт.: № 22 - 
28; мансарда № 27 - 34, 
44, 45,  адрес объекта: 
Ульяновская область, 
город Ульяновск, улица 
Карла Маркса, дом № 25
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Лот № 2: Помещения, 
назначение: нежилое, 
общая площадь 347,8  
кв. м, номера на 
поэтажном плане 1-й 
этаж № 12-17,27,44,49, 2-й 
этаж № 1 - 16, 18 -20, 36; 
помещение, назначение: 
нежилое, общая площадь 
35,5 в. м, этаж 1, номера 
на поэтажном плане 
40,  адрес объекта: 
г. Ульяновск,   ул.  
Радищева, д. 28 Р
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Лот № 3:  Гараж,  
назначение: нежилое,   
этаж 1, площадь 17,2 
кв. м; адрес объекта: г. 
Ульяновск,    
ул.  Л. Толстого,  во 
дворе дома № 36, бокс 
№ 1
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Заявки принимаются в Областном государственном унитарном предприятии «Имуще-
ство» по адресу: г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а, 2 этаж, кабинет № 1, с 4 июня 2016 г. по 4 июля 2016 
г. включительно, в рабочие дни и часы с 8 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до  
15 час. 00 мин. по местному времени.

Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок и допуска к участию в торгах состо-
ится 5 июля 2016 г. в 11 час. 00 мин. по адресу: г. Ульяновск, проспект Гая, 59а.

· Начало аукциона - 6 июля 2016 г. в 11 час. 00 мин. по адресу: г. Ульяновск, проспект Гая, 
59а, 2 этаж, кабинет № 1.

· Регистрация участников аукциона будет проводиться 6 июля 2016 г. по адресу: г. Улья-
новск, пр-т Гая, 59а, 2 этаж, кабинет № 1 с 10 час. 25 мин. до 10 час. 55 мин.

Контактное лицо: Некрасов Александр Евгеньевич, тел. 8 927 822 23 22; Чернова Вера Ев-
геньевна, тел.: 8 (8422) 36-23-48, 8 927 270 18 51.

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ В ТОРГАХ:
Для участия в торгах необходимо предоставить в Областное государственное унитарное 

предприятие «Имущество» г. Ульяновска (пр-т Гая, 59а) следующие документы:
заявку в 2-х экземплярах;
одновременно с заявкой претенденты (юридические лица-резиденты РФ)  представляют 

следующие документы:
платежный документ, подтверждающий внесение (перечисление) задатка на основании 

заключенного договора о задатке;
полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты размещения на официальном сайте 

торгов извещения о проведении аукциона выписку из Единого государственного реестра юриди-
ческих лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для юридических лиц), 

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты размещения на  официальном сайте 
торгов извещения о проведения аукциона выписку из Единого государственного реестра инди-
видуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию такой выписки (для инди-
видуальных предпринимателей),

копии учредительных документов (для юридических лиц),
протокол о назначении исполнительного органа,
дополнительно претенденты (юридические лица - нерезиденты РФ) представляют выпи-

ска из торгового реестра страны происхождения или иное эквивалентное доказательство юри-
дического статуса,

доверенность на лицо, уполномоченное действовать  от имени заявителя при подаче за-
явки на участие в торгах,

заявление об отсутствии решения о ликвидации - юридического лица, об отсутствии ре-
шения арбитражного суда о признании заявителя - юридического лица, индивидуального пред-
принимателя банкротом и об открытии конкурсного производства, об отсутствии решения о 
приостановлении деятельности,

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, и представляют ко-
пии всех его листов.

Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, либо отдельные тома 
данных документов должны быть прошиты, пронумерованы, скреплены печатью претендента 
(для юридического лица) и подписаны претендентом или его представителем.

Заявка считается принятой Продавцом, если ей присвоен регистрационный номер, о чем 
на заявке делается соответствующая запись.

Задаток перечисляется на счет:
Областное государственное унитарное предприятие «Имущество», ИНН/КПП 

7326024641/732601001 к/с 30101810000000000602        р/с 40602810969160109684  БИК 
047308602 Отделение № 8588 Сбербанка России г. Ульяновска.

Претендент, отвечающий признакам покупателя в соответствии с законодательством РФ, 
признается участником торгов только при поступлении задатка на счет Продавца (Областного 
государственного унитарного предприятия «Имущество») на дату рассмотрения  вопроса о до-
пуске к участию в торгах, что подтверждается выпиской с соответствующего счета.

Срок поступления задатка на счет Продавца не позднее 04 июля 2016 г. 15 часов 00 минут 
(время местное). 

Претенденту не допущенному к участию в аукционе, возвращается сумма задатка в тече-
ние 5 рабочих дней со дня подписания протокола окончания приема и регистрации заявок на 
участие в торгах.

В случае, если Участник не признан победителем аукциона, Продавец обязуется возвра-
тить поступившую на его счет сумму задатка в течение 5 рабочих дней со дня подписания про-
токола  о результатах аукциона.

Аукцион считается состоявшимся, если в нем приняли участие не менее двух участников.
Осмотр объектов  производится по предварительной договоренности сторон.
Участники торгов обязаны соблюдать требования антимонопольного законодательства.
Победителем торгов признается лицо, предложившее в результате торгов наиболее высо-

кую цену за объект.
В соответствии с п. 3 ст. 448 Гражданского кодекса Российской Федерации, организатор 

торгов - Областное государственное унитарное предприятие «Имущество» - оставляет за собой 
право отказаться от проведения аукциона в любое время, но не позднее, чем за три дня до на-
ступления даты его проведения.

Лицо, выигравшее торги, и организатор торгов подписывают в день проведения аукциона  
протокол о результатах торгов, который имеет силу договора. 

Договор купли-продажи заключается не ранее чем через 10 рабочих дней и не позднее  
15 рабочих дней со дня подведения итогов аукциона.

 Форма договора купли-продажи является одинаковой для всех лотов. Оплата имущества 
в рассрочку не допускается.

С иной информацией,  формой заявки, условиями договора о задатке можно ознакомиться на 
официальном сайте http://torgi.gov.ru либо по адресу: г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а, тел. 8  (8422) 36-23-48.

Утром - деньги, 
вечером - газ
«Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» с начала 
года прекратил поставку 
газа 43 промышленным 
потребителям в связи 
с неплатежами. 

В целях взыскания просрочен-
ной задолженности за природный газ 
ООО «Газпром межрегионгаз Улья-
новск» в мае текущего года вынуж-
дено провести ограничения поставки 
топлива на 26 предприятий, общая 
задолженность которых составляет 
18,4 млн руб., сообщается в пресс-
релизе компании. Кроме того, газо-
вики намерены прекратить поставку 
природного газа и на ЗАО «Завод 
ЖБИ-4», просроченная задолжен-
ность которого превысила миллион 
рублей. 

- На сегодня вся задолженность 
по категории «Промышленные по-
требители» в Ульяновской области 
составляет 419,7 млн руб. При этом 
промышленные предприятия, вы-
полняющие функцию ТСО (общий 
долг которых - 203, 6 млн руб.), за от-
пущенную тепловую энергию имеют 
кредиторскую задолженность, много-
кратно превышающую дебиторскую 
задолженность за поставленный газ, 
тем самым образуя кассовый раз-
рыв по данному виду деятельности, 
- пояснила корреспонденту «УП» 
советник генерального директора по 
связям с общественностью компа-
нии Наталья Николаева. - Среди них 
- ранее ограниченный Ульяновский 
патронный завод с долгом 59,5 млн 
руб., а также отключенные ОАО «Ко-
мета» - 44,5 млн руб.; МУП «Тепло-
ком» - 30,0 млн руб.; ООО «КОН-
САЛТИНГПРОФИ» - 22,6 млн руб.

Всего с начала года отключено  
43 потребителя на общую сумму за-
долженности 87,8 млн руб.

В Димитровграде 
обсудят создание 
международного 
исследовательского 
центра на базе реактора 
МБИР.

вАсилий ирчинский, рг �

На три июньских дня город волж-
ских атомщиков Димитровград стал 
местом проведения международной 
конференции по разработке программы 
«Исследовательские реакторы и развитие 
международного научно-технического со-
трудничества» в рамках Международного 
центра исследований на базе многоцеле-
вого исследовательского реактора на бы-
стрых нейтронах (МЦИ МБИР).

Напомним, что строительство этого 
уникального комплекса начато на базе 
Димитровградского НИИ атомных ре-
акторов в 2015 году. А сдача в эксплуа-
тацию крупнейшего в России много-

целевого научно-исследовательского 
реактора четвертого поколения намече-
на на 2020 год. После этого здесь плани-
руют исследовать новые виды ядерного 
топлива, конструкционные материалы, 
теплоносители, а также использовать 
его в производстве радиоизотопов для 
медицины.

Все эти научно-технические проекты 
вызывают повышенный интерес как у 
российских, так и у зарубежных ученых. 
Этим объясняется и авторитетный состав 
участников научного форума, который 
сегодня, 3 июня, завершает свою рабо-
ту. В работе конференции, традиционно 
проходящей под патронатом «Росатома», 
принимают участие представители этой 
госкорпорации, а также специалисты 
АО «ГНЦ НИИАР», ФГУП «ГНЦ РФ - 
ФЭИ», АО «НИКИЭТ». 

Пристальное внимание к мероприя-
тию демонстрируют и иностранные 
партнеры, в числе участников форума 
- сотрудники Комиссариата по атомной 
энергии Франции, Бельгийского центра 
ядерных исследований, Корейского ис-
следовательского института атомной 
энергии, Японского агентства по атом-

ной энергии, Южноафриканской кор-
порации атомной энергии, компании 
«ТерраПауэр» (США), Института ядер-
ных технологий Чехии.

Зарубежные специалисты выражают 
свою готовность к диалогу по созданию 
Международного исследовательского 
центра и реализации на базе МБИР со-
вместных экспериментальных программ 
с использованием открывающихся уни-
кальных возможностей. Кстати, именно 
на эту исследовательскую площадку пла-
нируют перенести эксперименты, прово-
димые на реакторе БОР-60, после завер-
шения его эксплуатации. 

Важно, что все эксперты, заявившие 
о своем участии в форуме, отмечают 
важность тесного и взаимовыгодного 
международного сотрудничества при 
реализации крупных наднациональных 
научно-технических проектов.

Как достичь такой синергии науки 
и практики в мировом масштабе? Над 
этим непростым вопросом и будут раз-
мышлять участники грядущей кон-
ференции. Они, в частности, обсудят 
ключевые позиции создания и функ-
ционирования МЦИ МБИР. 

Инновации

Атомы сотрудничества

В Ульяновске дешевле
По данным HeadHunter, средняя 

зарплата специалистов по закупкам 
в Ульяновске 

35000  рУБ. 

(в Москве - 60 000 руб.), логистов - 
30 000 руб. (в Москве - 55 000 руб.). 
У руководителей разница еще за-
метнее: начальники отдела закупок 
в Ульяновске и Москве стоят 55 000 
и 95 000 руб. соответственно, а на-
чальники отдела логистики - 80 000 
и 52 000 руб.

Efes открыл центр нового типа

Ульяновск – удачный 
выбор для центра и 
Efes может стать глав-
ным работодателем 
в городе. Тем более 
что другие крупные 
компании со своими 
центрами туда еще 
не добрались. Значит, 
к ним придут лучшие 
люди, более лояльные 
к работодателю, чем 
в мегаполисах. Со-
трудники в регионах 
менее склонны к сме-
не работы, поэтому 
можно смелее вкла-
дываться в их обуче-
ние, не опасаясь, что 
они уйдут.

мнение

Марк Розин, 
управляющий 

партнер компании 
«Экопси консалтинг»
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Пульс 
регионов
УльянОвск

ОренбУрг

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

В Оренбурге открылся первый МФЦ 
для предпринимателей. Главная за-
дача нового учреждения - макси-
мальная помощь предпринимателям 
региона и упрощение их работы. Пла-
нируется, что к концу 2018 года спе-
циализированные центры госуслуг 
для бизнеса начнут действовать во 
всех муниципальных образованиях 
Оренбуржья. 
- Сегодня предпринимательство - это 
основная сила, которая поможет 
выстоять в сложных экономических 
условиях, поможет развивать наше 
общество, - считает зампред прави-
тельства Оренбургской области по 
финансово-экономической политике 
Наталья Левинсон. - Вклад малого и 
среднего бизнеса в валовой регио-
нальный продукт - 330 млрд рублей. 
В 2015 году у нас было рекордное 
количество инвестиций от малого 
бизнеса - более 9 млрд рублей. Со-
действовать и создавать необходи-
мые условия для успешной реали-
зации бизнес-проектов - приоритет 
региональной политики. Несмотря 
на сложности с бюджетом, объем фи-
нансирования программы поддерж-
ки малого и среднего бизнеса в 2016 
году увеличен. В перспективе подоб-
ные офисы МФЦ для бизнеса появят-
ся в Гае, Медногорске, Новотроицке, 
Бузулуке. И чем больше оренбурж-
цев воспользуются услугами этих 
центров, чем больше у нас появится 
предпринимателей, тем лучше будет 
для экономики региона. 
Новый центр разместился на базе 
Гарантийного фонда для субъектов 
малого и среднего предприниматель-
ства Оренбургской области. В здании 
сосредоточена вся инфраструкту-
ра поддержки малого и среднего 
предпринимательства. Это Торгово-
промышленная палата Оренбургской 
области, Союз промышленников и 
предпринимателей, региональный 
Гарантийный фонд. На сегодняшний 
день в МФЦ работают три окна для 
обслуживания заявителей. 

15  млн 
рУблей ПОтратят 
гОрОдские власти 
на реализацию 
ПрОекта «нарОдный 
бюджет» в 2017 гОдУ. 

Пенза

Пензенская компания «Мастер-ПАК» 
подготовила инвестпроект, пред-
полагающий увеличение объемов 
выпускаемого гофрированного кар-
тона с 3,5 млн до 15 млн квадрат-
ных метров в месяц. При этом чис-
ло рабочих мест будет удвоено - до 
450 человек. Сегодня предприятие 
рассредоточено по территории быв-
шего завода «Пензмаш». В планах 
руководства - размещение приобре-
тенных в рамках модернизации тех-
нологических линий на новом месте. 
Содействие в предоставлении про-
изводственных площадей предпри-
ятию пообещал глава региона Иван 
Белозерцев, давший поручение сво-
им подчиненным проработать воз-
можные варианты.

В Саратове заложен первый камень 
будущего завода «СНФ Восток» по 
производству акриламида и поли-
акриламида. Это будет 22-й завод 
в мире для холдинга SPCM C.A. Пер-
вая очередь инвестпроекта будет 
рассчитана на выпуск продукции в 
объеме 40 тыс. тонн в год, в даль-
нейшем предполагается увеличение 
мощности до 100 тыс. тонн в год. За-
вершить строительство планируется 
к 2018 году. Общий объем инвести-
ций составит около 2 млрд рублей. 
Будет создано 160 новых рабочих 
мест. Для размещения завода Сара-
тов был выбран не случайно. Здесь 
расположен крупнейший произво-
дитель сырья, из которого делаются 
полимерные материалы.

саратОв

Пермь

В Пермской крае продолжаются 
выплаты материальной помощи по-
страдавшим от паводка. На сегод-
няшний день выплачено почти 4,5 
млн рублей, помощь оказана 106 
семьям. Паводок начался здесь 11 
апреля, его пик пришелся на период 
с 18 по 24 апреля. В результате было 
подтоплено 303 жилых дома и 1249 
придомовых территорий в 15 муни-
ципальных образованиях с количе-
ством проживающих 1215 человек.

йОШкар-Ола

15  стадиОнОв-ПлОщадОк  

бУдет ПОстрОенО в населенных 

ПУнктах марий Эл в 2016 гОдУ. на Эти 

цели ресПУбликанскОй адреснОй 

инвестициОннОй ПрОграммОй 

ПредУсмОтренО 30,4 млн рУблей.  

в ЭксПлУатацию ПлОщадки ПланирУется 

ввести с 8 июля ПО 19 авгУста.

В № 73 газеты «Ульяновская правда» от 02.06.2016 г. в текст 
объявления, опубликованного на 6-й странице, от КУ Берднико-
вой О.В. вносятся изменения. Строку «торги состоятся 11.07.2016 
в 15.00 по адресу: http://www.sberbank-ast.ru/» правильно следу-
ет  читать: «Торги состоятся 11.07.2016 в 15.00 (мск) по адресу:  
http://www.sberbank-ast.ru/».

Сообщение о проведении годового общего собрания акционеров
Открытое акционерное общество «Средняя Волга» (местонахож-

дение: г. Ульяновск, ул. Кирова, 57) сообщает о проведении годового 
общего собрания акционеров о бщества в форме собрания (совместного 
присутствия акционеров общества для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование).

Собрание состоится 24 июня 2016 года в 11.00 по местному вре-
мени по адресу:

г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Средняя Волга», кабинет ге-
нерального директора.

Регистрация лиц, участвующих в годовом общем собрании ак-
ционеров общества, проводится 24 июня 2016 года с 10.00 по местному 
времени по адресу:

г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, юридический отдел.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собра-

нии акционеров общества, составляется на основании данных Реестра 
акционеров ОАО «Средняя Волга» по состоянию на 06 июня 2016 
года.

Акционеры ОАО «Средняя Волга» могут ознакомиться с мате-
риалами, подлежащими предоставлению акционерам при подготовке к 
проведению годового общего собрания акционеров общества, по адре-
су: г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, юридический отдел, в рабочее время 
(кроме выходных и праздников) с 08.00 до 12.00  и с 13.00 до 15.00  по 
местному времени.

Для участия в собрании акционеров ОАО «Средняя Волга» необ-
ходимо иметь паспорт, а для представителей акционеров - паспорт и 
доверенность, оформленную в соответствии с законодательством.

Справки по телефону 8 (8422) 32-01-91.

Кому положена 
бесплатная 
юридическая помощь 

Управление Минюста России по Ульяновской области 
информирует о том, что в соответствии со статьей 6 Феде-
рального закона от 21.11.2011 № 324-ФЗ «О бесплатной 
юридической помощи в Российской Федерации» бесплатная 
юридическая помощь оказывается в виде:  

1) правового консультирования в устной и письменной 
форме; 

2) составления заявлений, жалоб, ходатайств и других до-
кументов правового характера; 

3) представления интересов гражданина в судах, государ-
ственных и муниципальных органах, организациях;

4) иные виды помощи, не противоречащие действующему 
законодательству.

В целях реализации Федерального закона от 21.11.2011 
№ 324-ФЗ «О бесплатной юридической помощи в Российской 
Федерации» принят Закон Ульяновской области от 03.10.2012 
№ 131-ЗО «О бесплатной юридической помощи на территории 
Ульяновской области» (далее - Закон), который регулирует от-
дельные вопросы оказания гражданам Российской Федерации 
бесплатной юридической помощи на территории Ульяновской 
области.

Согласно статьи 5 указанного Закона дополнительно 
к предусмотренным Федеральным законом «О бесплатной 
юридической помощи в Российской Федерации» категориям 
граждан, имеющим право на получение бесплатной юридиче-
ской помощи в рамках государственной системы бесплатной 
юридической помощи, право на её получение на территории 
Ульяновской области имеют следующие категории граждан, 
проживающих на территории Ульяновской области:

1) граждане, среднедушевой доход семей которых ниже 
двукратной величины прожиточного минимума на душу насе-
ления, установленного в Ульяновской области в соответствии 
с законодательством Российской Федерации, а также одиноко 
проживающие граждане, доходы которых ниже указанной ве-
личины;

2) граждане - жертвы насилия в семье, то есть члены семьи, 
которым умышленными противоправными действиями (без-
действием) других членов этой семьи причинены физические и 
(или) психические страдания, в том числе вред их физическому 
и (или) психическому здоровью;

3) беременные женщины и женщины, находящиеся в отпу-
ске по беременности и родам, и граждане, находящиеся в отпу-
ске по уходу за ребенком до достижения им возраста трех лет;

4) граждане, пенсия которым установлена (назначена) в 
соответствии с Федеральным законом от 15 декабря 2001 года 
№ 166-ФЗ «О государственном пенсионном обеспечении в Рос-
сийской Федерации» или Федеральным законом от 28 декабря 
2013 года № 400-ФЗ «О страховых пенсиях»,  не осуществляю-
щие трудовую или иную оплачиваемую (в том числе предпри-
нимательскую) деятельность;

5) ветераны труда, ветераны труда Ульяновской области, 
ветераны боевых действий;

6) граждане, имевшие статус детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, а также лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, детей, 
находящихся под опекой (попечительством), по окончании пре-
бывания в образовательных и иных организациях, в том числе в 
организациях социального обслуживания, в приемных семьях, 
детских домах семейного типа, после прекращения опеки (по-
печительства), в возрасте до тридцати лет;

7) члены многодетных семей и одинокие родители, вос-
питывающие ребенка в возрасте до четырнадцати лет (ребенка-
инвалида в возрасте до восемнадцати лет).

Для целей настоящего Закона под одинокими родителями 
понимаются:

а) лица, получающие пособие на ребенка в качестве одино-
кого родителя при условии, что в свидетельстве о рождении ре-
бенка отсутствует запись об отце ребенка, или имеется справка 
органов записи актов гражданского состояния о том, что в акт о 
рождении ребенка сведения об отце ребенка внесены по заявле-
нию матери ребенка;

б) один из родителей при условии, что второй родитель 
умер или имеется решение суда о признании второго родителя 
умершим либо безвестно отсутствующим, либо решение суда о 
лишении второго родителя родительских прав, либо о призна-
нии второго родителя недееспособным, либо справка органов 
внутренних дел о том, что место нахождения разыскиваемого 
второго родителя не установлено;

8) инвалиды III группы, не проживающие в стационарных 
организациях социального обслуживания;

9) граждане, достигшие возраста семидесяти лет, не про-
живающие в стационарных организациях социального обслу-
живания;

10) фактически проживающие на территории Ульяновской 
области граждане, не имеющие подтвержденного регистрацией 
места жительства или места пребывания;

Бесплатная юридическая помощь вышеуказанным граж-
данам оказывается участниками государственной системы бес-
платной юридической помощи. 

К участникам государственной системы бесплатной юри-
дической помощи являются:

1) федеральные органы исполнительной власти и подве-
домственные им учреждения;

2) органы исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации и подведомственные им учреждения;

3) органы управления государственных внебюджетных 
фондов;

4) государственные юридические бюро (статья 15 Феде-
рального закона от 21.11.2011 № 324-ФЗ).
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Мы должны помнить об этом
Николай  Михайлович Карамзин - талантливый поэт, прозаик 

и историограф. Прошло 197 лет с того времени, как вышли в свет 
первые 8 томов «Истории государства Российского», написанные 
великим историком. Его труд -это не сухие факты и цифры, а жизнь 
во всем ее многообразии. Образованный, начитанный, объехавший 
пол страны, он оказался в круговороте общественной и политиче-
ской жизни. Он вглядывался в происходящее и сопоставлял фак-
ты. Его книга «История государства Российского» осуществила 
настоящий переворот в изучении нашего Отечества. Как писал По-
левой: «"История Государства Российского" есть не только созда-
ние великого писателя, но и подвиг честного человека».

Также Карамзин открыл эпоху сентиментализма такими произ-
ведениями, как «Письма русского путешественника» (1791 - 1792) 
и повестью «Бедная Лиза» (1792; отдельное издание - 1796). Его 
произведения оказали влияние на развитие русского литератур-
ного языка. Николай Михайлович целенаправленно отказывался 
от использования церковно- славянской лексики и грамматики, 
приводя язык своих произведений к обиходному языку своей эпо-
хи.  И сегодня люди продолжают читать его великие творения. В 
заключение хотим подчеркнуть, что Карамзин - наш классик, а его 
произведения вечны. Мы должны помнить об этом.

Составители: Е.Ю. Андреева, А.Ф. Кадырова 

Ульяновская 
студентка 
вошла в состав 
сборной 
России  
для участия 
в мировом 
чемпионате, 
который 
пройдет в ОАЭ. 

Андрей КОрЧАГИн �

Ровно три года назад, 
в июле 2013 года, россий-
ская команда впервые 
приняла участие в меж-
дународном чемпионате 
WSI, прошедшем в не-
мецком Лейпциге. Дебют 
получился не очень удач-
ным: Россия разделила 
последнее, 41-е место, с 
Чили, Эстонией, Ислан-
дией, Кувейтом, Оманом 
и Саудовской Аравией. 
Этот результат нагляд-
но показал проблемные 
места в сфере профобра-
зования, сработал на то, 
чтобы заинтересованные 
ведомства заострили вни-
мание на нехватке квали-
фицированных кадров и 
несоответствии нынеш-
него уровня компетенций 
российских рабочих ми-
ровому и, соответственно, 
на необходимости серьез-
ного корректирования 
организации отечествен-
ного среднего профессио-
нального образования.

WorldSkills Russia-2016 
в этом плане стал своего 
рода смотром результатов 
проведенной «работы над 
ошибками». Националь-
ный чемпионат в подмо-
сковном Красногорске 
собрал рекордное коли-
чество участников - более 
полутора тысяч человек 
из порядка 70 регионов 
Российской Федерации. 
По итогам националь-
ного чемпионата «Мо-
лодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia) 2016 
года студентка 4-го курса 
Ульяновского техникума 
отраслевых технологий 
и дизайна Елена Кожина 
стала победительницей в 
компетенции «Дизайнер 
одежды» и уже осенью 
следующего года в соста-
ве национальной коман-
ды страны отправится в  
Объединенные Арабские 
Эмираты, чтобы побо-
роться за звание лучшего 
специалиста. 

Сегодня  Елена Ко-
жина делится впечатле-
ниями о конкурсе.

- Елена, как ты попала на 
Worldskills Russia-2016?

- Все началось пять 
лет назад, когда на мое 
16-летие родители пода-
рили мне электрическую 
швейную машинку. При-
думывать и шить одежду 
мне нравилось с раннего 
детства. Мама вспомина-
ла, что как-то она верну-
лась с работы, а вместо 
дорогого отреза на платье 
обнаружила лишь ло-
скутки - это я ткань под 

свои творческие фанта-
зии «приватизировала».

В WorldSkills я уча-
ствую уже второй раз. В 
этих соревнованиях мож-
но найти себя, и появля-
ется цель - добиться луч-
ших результатов в своей 
профессии. В 2015-м я 
заняла первое место в 
региональном чемпио-
нате и получила путевку 
на окружной этап сорев-
нований, проходивший 
в Самаре. В этом году 
была настроена реши-
тельно, ведь полуфинал 
- это только полпути… 

С моим экспертом 
Ларисой Петровной Ти-
товой мы очень упорно 
готовились. Наставница 
мне постоянно повторя-
ла: работай, и все у тебя 
получится.

В итоге сначала вновь 
выиграла региональный 
чемпионат, затем успеш-
но выступила на полуфи-
нальном этапе в Саранске 
и получила право высту-
пить на национальном 
чемпионате в подмосков-
ном Красногорске.

- Какое из испытаний 
оказалось для тебя 
самым сложным?

- Самыми сложными 
были «Пошив юбки» и 
«Пошив жакета». И эти 
сложности были времен-
ные. Так, например, на 
пошив жакета давалось 
11 часов, на пошив юбки 
почти в два раза меньше. 
За это время надо было 
и мерки снять, и чертеж 
построить, и лекала раз-
работать, а затем еще рас-
кроить и пошить юбку 

по заданному рисунку 
и описанию. Пожалуй, 
самым необычным для 
меня заданием стала раз-
работка аксессуара. Соз-
дать его предлагалось из 
элементов, которые ор-
ганизаторы принесли  в 
«черных ящиках».

- Кто был твоим глав-
ным конкурентом?

- Мы с девочками не 
были конкурентками. 
Мы постоянно общались 
между собой, старались 
поддерживать друг дру-
га. А соперничала каждая 
участница сама с собой. 
Ведь рабочий график 
был очень напряженный 
- в течение трех дней мы 
работали более 22 часов! 

- О чем ты подумала 
в тот момент, когда 
объявили результа-
ты и назвали имя по-
бедительницы?

- Сперва я подумала - 
это ведь мои фамилия и 
имя названы. Затем меня 
стало трясти от мысли, 
что именно мне предсто-
ит теперь представлять 
нашу область в составе 
национальной сборной 
страны.

Хотелось бы, чтобы 
подобного рода меро-
приятий проводилось 
еще больше как в нашей 
стране, так и за рубежом, 
чтобы  в них участво-
вало как можно больше 
молодых ребят и чтобы 
количество компетенций 
увеличивалось. Благода-
ря участию в этих сорев-
нованиях, передо мной 
открываются новые воз-
можности. И это ступень 
к будущей карьере. 

- Твои планы на  
будущее?

- Раньше я мечтала 
стать известным дизай-
нером. А сейчас понимаю, 
что важнее заниматься 
любимым делом. Ны-
нешний год для меня вы-
пускной - я заканчиваю 
обучение в техникуме, 
дальше планирую по-
ступать в университет, 
получать высшее обра-
зование. И, конечно же, 
готовиться к конкурсу. У 
меня будет полтора года, 
чтобы подготовиться к 
мировому чемпионату.

Напомним, в дело-
вой части чемпионата 
с докладом о развитии 
системы профессио-
нального образования 
выступил врио губер-
натора Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов. 
Глава региона отметил, 
что скоро в регионе по-
явится межрегиональ-
ный центр компетенций, 
который будет готовить 
национальных чемпио-
нов к предстоящему ми-
ровому соревнованию 
WorldSkills в Казани. 
«Мы уже сейчас в регио-
не применяем стандарты 
WorldSkills для оценки 
выпускников организа-
ций профтехобразова-
ния. Мы будем оцени-
вать учебные заведения 
по их участию в данном 
движении. Предлагаю 
создать такой общена-
циональный рейтинг об-
разовательных органи-
заций», - заявил Сергей 
Морозов.

Память:  
перезагрузка

Семён СемёнОв �

В поисках национальной идеи все чаще стали 
говорить о необходимости обращения к корням. 

В рамках рабочего визита в Димитровград, со-
стоявшегося в минувшую среду, временно испол-
няющий обязанности губернатора Сергей Моро-
зов встретился с ветеранами и представителями 
профсоюзной организации ГНЦ НИИАР, чтобы 
обсудить вопрос об увековечении памяти Вален-
тина Борисовича Иванова, бывшего директора ин-
ститута, безвременно ушедшего из жизни в апреле 
этого года. Это был разговор заинтересованных 
людей, тех, кто по крупицам собирает историче-
ские документы и свидетельства очевидцев, стро-
ивших наш город. 

Мероприятие прошло в теплой обстановке. В 
воспоминаниях коллег и учеников Валентин Ива-
нов предстал как глубоко порядочный человек, от-
давший всего себя служению науке. Автор более 
150 научных трудов и изобретений, доктор техни-
ческих наук, его огромное научное наследие - это 
неисчерпаемый источник. Будущим поколениям 
НИИАРовцев необходимо бережно относиться и 
умело пользоваться этим богатством.

Глава региона вынес на суд общественности 
ряд предложений по увековечению памяти этого 
заслуженного человека. В частности, назвать одну 
из улиц Димитровграда (возможно в академгород-
ке), установить мемориальную доску с барелье-
фом на доме, где жил выдающийся ученый и обще-
ственный деятель, а также учредить стипендию его 
имени и ежегодные научные чтения. Решено, что 
общий план действий рабочая группа представит 
ко Дню города. 

- Чтобы не остаться «иванами, не помнящими 
родства», начинать надо с локальной истории, с исто-
рии своего города, - напомнил Сергей Морозов. По 
его мнению, надо устанавливать баннеры или доски 
с информацией о людях, чьими именами названы 
улицы, создавать музеи (в том числе и под открытым 
небом), поднимать эту тему в средствах массовой 
информации, выпускать специализированные пе-
чатные издания по типу сборников «Жизнь замеча-
тельных людей». К этой работе необходимо активно 
привлекать краеведов и писателей.

К слову, в Димитровграде такая работа уже на-
чата: на многих высотках в старой части города (в 
основном на «Олимпе») и в Первомайском районе 
вывешены баннеры с портретами тех, чьими име-
нами названы улицы, и краткой информацией об 
этих людях.

Справка «Ульяновской правды» 
Валентин Иванов был первым заместителем министра 
Министерства по атомной энергии РФ, избирался на-
родным депутатом Верховного Совета СССР, был членом 
комитета по промышленности и технологиям Верховного 
Совета СССР, депутатом Государственной думы Россий-
ской Федерации. Награжден орденом Красного Знамени, 
орденом Почета, медалями. В 2001 году В.Б. Иванову 
присвоено звание «Почетный гражданин города Дими-
тровграда».

WorldSkills:  
ступень к будущей карьере

Наталья Семенова, замминистра 
образования и науки 
Ульяновской области:

“На этом чемпио-
нате от Ульяновской обла-
сти были представлены две 
компетенции. Одна кон-
курсная - «Технология моды» 
и вторая внеконкурсная 
- «Предпринимательство». 
Отмечу, что все эти сорев-
новательные дисциплины 
включены в список 50 наи-
более востребованных на 
рынке труда профессий, а 
значит, это сейчас самые 
популярные и перспектив-
ные профессии, в которых 
нуждаются наши предпри-
ятия. Мы впервые стали 
победителями на нацио-
нальном уровне, и в этом, 
конечно, большая заслуга 
нашей участницы, которая, 
как истинная спортсменка, 
дошла до конца. За победу 
Елены Кожиновой в зо-
нальном чемпионате в Са-
ранске губернатор Сергей 
Морозов лично выделил ей 
денежную премию. Сумму 
называть не буду, но, по-
верьте, она немаленькая. 
И по результатам победы 
на Всероссийском чем-
пионате в Красногорске 
губернатор также лично 
определит для Елены Кожи-
новой достойный подарок. 
Для того, чтобы все хорошо 
понимали, что победы, за-
слуги, которые даются дей-
ствительно трудом, в регио-
не оцениваются достойно.
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От идеи  
к изобретению
В регионе открылся 
второй Центр молодеж-
ного инновационного 
творчества. 

дАрья СудАревА �

В День защиты детей, 1 июня, в Ди-
митровграде состоялось торжественное 
открытие нового Центра молодежного 
инновационного творчества (ЦМИТ) 
«Прогресс». 

По мнению властей, центр должен 
стать ключевым объектом для будущего 
Ульяновской области и важной инфра-
структурной единицей на инновацион-
ной карте Димитровграда. 

На сегодняшний день государство 
осознало, что произошел серьезный 
провал в подготовке заинтересованной 
к техническому творчеству молодежи. 
А нехватка качественных инженерных 
кадров с каждым годом дает о себе знать 
все четче. В связи с этим на федеральном 
уровне была принята Национальная 
технологическая инициатива, на реали-
зацию которой в этом году было заложе-
но около десяти миллиардов рублей. 

В Ульяновской области к документу 
отнеслись серьезно, и в перечень прио-
ритетных направлений деятельности 
правительства было включено форми-
рование интереса к науке и инженерно-
му делу с детства. 

В 2013 году Ульяновская область 
приняла решение участвовать в феде-
ральном конкурсе по созданию центров 
молодежного инновационного творче-
ства. Годом позже в областном центре 
был открыт ЦМИТ «Воплощение», на 
развитие которого был выделен грант 
в размере шести миллионов 250 тысяч 
рублей. Одним из главных обязательств 
при получении гранта было требование 
тратить не менее 60 процентов времени 
деятельности центра  на обучение детей и 
вовлечение их в инженерное творчество. 

В 2015 году грант в размере трех 
миллионов рублей получил и ЦМИТ 
«Прогресс». 

«Самая большая ценность нового 
центра - здесь совмещены финансовая 
и материальная поддержка со стороны 
государства и инициатива предпри-
нимательства. Именно на этом сты-
ке происходит движение вперед. Мы 
поддержали одну активную группу 
молодых людей, которые создали этот 
центр, помогли с оборудованием. Они, 
соответственно, за счет своей инициа-
тивы будут привлекать в новый центр 
детей», - пояснил первый заместитель 
председателя областного правительства  
Александр Смекалин. 

То есть, по сути, ЦМИТ «Прогресс», 
как и его ульяновский «брат», - это ком-
мерческие структуры социальной на-
правленности, созданные по формату 
«фаблаб» (производственная лаборато-
рия). Это значит, что на одной площадке 
компетентные специалисты  с помощью 
высокотехнологического оборудования 
могут создавать различные инноваци-
онные проекты и помогать в этом деле 
школьникам. Помимо проектной дея-
тельности, ЦМИТы  участвуют в боль-
шом количестве социальных и феде-
ральных мероприятий, таких, например, 
как WorldSkills, JuniorSkills и различных 
региональных конкурсах технической 
направленности. 

В димитровградском центре школь-
ники смогут получить знания по трем 
направлениям: «Робототехника»,  «Кон-
струирование и пилотирование БПЛА» 
и «Создание моделей на 3D-принтере». 
Посещать его смогут не менее 600 чело-
век в год. «Нами было выделено около  
16 миллионов рублей, чтобы красивая 
идея «Прогресса» воплотилась в реаль-
ность. И сегодня Димитровград получает 
совершенно новый уникальный центр 
для занятий школьников и молодежи 
техническим творчеством», - поздра-
вил горожан врио губернатора Сергей  
Морозов.

Также глава региона поделился с ди-
митровградцами своими ближайшими 
планами: «Мы планируем создать такие 
центры в каждом муниципалитете. А 
в 2018 году будет запущен уникаль-
ный детский технопарк, у которого 
не будет аналогов в Российской Фе-
дерации. Сумма вложений составит 
почти 200 миллионов рублей, и, соот-
ветственно, он будет оснащен по по-
следнему слову техники». 

На приведение в порядок 
димитровградского 
водоема из областного 
и федерального бюджетов 
выделят 5,3 миллиона.

АннА ТИщенКО �

В ходе своего рабочего визита в 
Димитровград 1 июня врио губер-
натора Сергей Морозов посетил 
главное городское место отдыха 
- Черное озеро, чтобы встретиться 
с населением и поговорить о про-
блеме, волнующей многих: очистке 
водоема и благоустройстве близле-
жащих территорий. 

Жители Димитровграда неодно-
кратно направляли письма в адрес 
губернатора, Законодательного со-
брания и министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов с просьбой привести зону 
отдыха в надлежащий вид, провести 
очистные работы и благоустроить 
территорию. 

В прошлом году была разработа-
на проектно-сметная документация, 
на выполнение которой затратили 
чуть более миллиона рублей. 

Однако дальше этого дело не 
сдвинулось. По мнению экспер-
тов, расположенные рядом дачные 
участки отрицательно влияют на 
состояние русла. А многочислен-
ные несанкционированные свалки 
на берегу, завалы мусора, камыш и 
кустарник только усугубляют си-
туацию и приводят к ухудшению 
водотока. Поэтому, прогуливаясь по 
набережной, можно запросто нат-
кнуться на самое настоящее болото.  

«В текущем году в адрес ми-
нистерства поступило уже два об-
ращения граждан о нарушениях 
природоохранного законодатель-
ства. Данные нарушения касались 
захламления берега Черного озера 

мусором. В ходе проведения рейдов 
нарушения были зафиксированы, а 
два физических лица были привле-
чены к административной ответ-
ственности», - отметил заммини-
стра сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Дмитрий 
Федоров. 

Для расчистки каналов, соеди-
няющих Черное озеро с Куйбы-
шевским водохранилищем и рекой 
Большой Черемшан от скопившего-
ся мусора, было решено увеличить 
финансирование, предусмотрен-
ное госпрограммой «Охрана окру-
жающей среды и восстановление 
природных ресурсов Ульяновской 
области на 2014 - 2020 годы». По 
решению врио губернатора, на эти 
мероприятия из областного и феде-
рального бюджетов выделят около 
пяти миллионов 300 тысяч рублей.

Сквер «Надежда» и парк «Ду-
бовая роща», находящиеся вблизи 
Черного озера, также требуют се-
рьезного переформатирования. Со-
гласно разработанной «дорожной 
карте» по реабилитации озера, до  
15 июля этого года планируется под-
готовить и утвердить план меропри-
ятий по благоустройству и приве-
дению в порядок особо охраняемой 
природной территории местного 
значения «Дубовая роща» и парка 
«Надежда». По словам заместителя 
главы администрации Димитров-
града Сергея Выжимова, рассма-
триваются предложения о продле-
нии парковой зоны «Надежда» до 
пешеходного моста через Черное 
озеро (в осенний период заплани-
рована посадка более 50 саженцев 
древесно-кустарниковой раститель-
ности): «Планируется сделать но-
вый тротуар, установить бордюры 
и поставить несколько лавочек. Для 
удобства установим велостоянку и 
заменим пришедшие в негодность 
доски на пешеходном мосту через 
Черное озеро». 

Загрязнение атмосферного 
воздуха Ульяновской 
области стационарными 
источниками
Качество атмосферного воздуха является 
важнейшим фактором, определяющим 
состояние живой природы и здоровья 
населения.

Объем загрязняющих веществ, отходящих 
от стационарных источников предприятий и 
организаций (включая индивидуальных пред-
принимателей), в 2015 году составил 114,8 тыс. 
тонн. Почти 27% этого объема выбрасывается 
без очистки, остальная часть загрязняющих ве-
ществ поступает на очистные сооружения. Из 
поступивших на очистку уловлено и обезвреже-
но 97,8% загрязняющих веществ. В итоге в воз-
душное пространство Ульяновской области в 
2015 году было выброшено 33,2 тыс. тонн загряз-
няющих веществ, что в расчете на одного жите-
ля Ульяновской области составляет 26,4 кг - это 
наименьшее количество загрязняющих веществ, 
выброшенных в атмосферу за период с 2011-го 
по 2015 год,  наибольшее было зафиксировано в 
2011 году (42,2 тыс. тонн).

Антропогенные источники загрязнения 
атмосферного воздуха

(процентов)
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Чёрное озеро 
реабилитируют

Языком цифр

  Ульяновскстат

Обрабатывающие 
производства

Сбор и обработка  
прочих отходов

Производство 
и распределение 
электроэнергии, 
газа и воды

Транспорт и связь

Добыча полезных 
ископаемых

Вернут ли регионы государству  
2,3 триллиона рублей

- Необязательно по всей тер-
ритории России навязывать 

особые экономические зоны, - подчер-
кнула глава Счетной палаты. - К сожа-
лению, сейчас, когда принимается такое 
решение, не изучают ни качество жизни 
в субъектах, ни показатели экономиче-
ского и демографического развития. Это 
не дает правильно выстроить саму фи-
нансовую поддержку региона.

За последние годы федеральный 
центр делегировал субъектам 117 полно-
мочий, на исполнение которых у них нет 
средств. «Сейчас это происходит за счет 
трансфертов из федерального бюджета. 
При этом средства зачастую перечис-
ляются регионам в конце года, чуть ли 
не под бой курантов», - констатировала 
спикер верхней палаты парламента.

Валентина Матвиенко убеждена, что 
финансировать передаваемые полномо-
чия необходимо за счет увеличения доли 
доходов, которая должна поступать в ре-
гиональные бюджеты. «То есть обеспе-
чить полномочия постоянными источни-
ками финансирования, а не средствами, 
идущими в рамках перераспределения 
от Минфина», - пояснила она.

Это позволит главам регионов более 
обоснованно прогнозировать объем по-
ступлений средств в местные бюджеты, 
а власть на местах будет больше заинте-
ресована в росте собственного экономи-
ческого и налогового потенциала.

Больше всего старая схема перерас-
пределения бюджетных средств задевала 
немногие оставшиеся регионы-доноры. 
По их представлению, остальные субъ-
екты живут по принципу: «Кто не рабо-
тает, тот ест».

По итогам прошлого года объем 
ВРП Республики Татарстан составил 
1,825 триллиона рублей. Ранее в стра-
не законодательно была утверждена 
норма о паритетном распределении 

налоговых доходов между федераль-
ным центром и регионами. До 2001 
года налоги делили 50 на 50. Сейчас 
в Бюджетном кодексе такой гарантии 
нет. При этом за последние три года 
пропорция распределения налогов 
в Татарстане составляла 45 на 55.

- Эти пять процентов для нас очень 
важны и позволили бы дальше наращи-
вать наш доходный потенциал, - подчер-
кнул глава республики Рустам Минни-
ханов.

Кроме того, регионы давно про-
сят отменить монополию федеральных 
льгот на налоги, которые должны идти 
в местные бюджеты. Такая «упущенная 
прибыль» только в Татарстане в 2014 
году вышла на 9,6 миллиарда рублей.

Глава Минфина Антон Силуанов со-
гласился с необходимостью отмены 
льгот, установленных на федеральном 

уровне по региональным или феде-
ральным налогам в части, зачисляемой 
в региональные бюджеты, но только 
постепенно, в течение пяти лет. Также 
Минфин готов рассмотреть возмож-
ность увеличения доли акцизов на ал-
когольную продукцию, зачисляемой 
в бюджеты регионов.

По мнению Антона Силуанова, та-
кой шаг даст регионам возможность 
четче представлять направление своих 
расходов и сократить объем государ-
ственного долга.
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Предстоящий 
хоккейный 
сезон в нашем 
регионе вновь 
обещает 
выдаться весьма 
насыщенным. 

МаксиМ скВОРЦОВ �

Это стало понятно по-
сле визита в Ульяновск 
президента Междуна-
родной федерации и Все-
российской федерации 
хоккея с мячом России 
Бориса Скрынника. 

На встрече с врио 
губернатора Сергеем 
Морозовым глава миро-
вого бенди обсудил пер-
спективы проведения в 
нашем городе турниров 
не только всероссийско-
го, но и международного 
масштабов. Так, напри-
мер, в августе будущего 
года Ульяновск примет 
Первый Фестиваль на-
циональных видов спор-
та среди стран СНГ. На 
нем русский хоккей будет 
представлен в формате 

мини-хоккея с мячом.
Если этого события 

ждать больше года, то 
первый турнир гряду-
щего сезона пройдет уже 
нынешним летом. Речь 
идет о Кубке «Волга-
Спорт-Арены» на призы 
губернатора Ульяновской 
области, баталии которо-
го развернутся 21 - 28 ав-
густа. Тем самым новый 
хоккейный сезон в Рос-
сии возьмет старт именно 
в Ульяновской области!

Известны и соперни-
ки «Волги»: «Динамо-
Москва», нижегородский 
«Старт» и «Динамо-
Казань». Нельзя исклю-
чать, что к этим коман-
дам присоединятся и 
другие клубы Суперлиги. 
Благо времени для разду- 
мья у них более чем  
достаточно.

По уже сложившей-
ся доброй традиции по-
следних лет Ульяновск 
подал заявку на проведе-
ние первого этапа Кубка 
России, который прой-
дет в сентябре. Но глав-
ным сюрпризом встречи 
Морозова и Скрынника 
стало известие о том, что 
осенью в гости к нам при-
едет сборная России.

- Сборная России 

сыграет товарищеские 
матчи против «Волги», 
ориентировочно они 
пройдут 10 - 11 сентября, 
- рассказал «Ульяновской 
правде» министр спорта 
региона  Сергей Кузь-
мин. - Думаю, это будет 
великолепным подарком 
всем нашим жителям в 
канун празднования Дня 
города (День города, как 
и в прошлом году, скорее 
всего, пройдет 12 сентяб-
ря. - Авт.). Напомним, 
что 29 января этого года, 
в преддверии чемпионата 
мира, на стадионе «Труд» 
«Волга» уже играла с на-
циональной командой и 
уступила 1:6. Справедли-
вости ради нужно заме-
тить, что в том поединке 
за сборную России игра-
ли два ведущих игрока 
ульяновской команды - 
Игорь Ларионов и Петр 
Захаров. 

Кроме того, Скрын-
ник ознакомил главу ре-
гиона с нагрянувшими 
реформами в отечествен-
ном хоккее с мячом. Уже 
в будущем сезоне количе-
ство матчей регулярного 
чемпионата увеличится 
ровно в два раза. «Но-
вая формула проведения 
чемпионата должна под-

т о л к н у т ь 
к л у б ы 
Суперли-
ги взять 
курс на 
о м о л о -
ж е н и е 
состава», - 
отметил Бо-
рис Скрын-
ник.

В п р о -
чем, данное 
з а м е ч а н и е 
вряд ли мо-
жет касаться нашей 
«Волги». Только в 
прошлом сезоне за 
ульяновскую команду 
были заиграны сразу 
восемь хоккеистов, чей 
возраст не превышал 23 
года: Дмитрий Атама-
нюк, Александр Слугин, 
Сергей Филатов, Антон 
Филимонов, Никита Си-
миргин, Александр Сте-
панов, Эмиль Бизухин, 
Владислав Кузнецов. Все 
эти игроки продолжат 
выступать за «Волгу» и 
в будущем сезоне. Кроме 
того, в команду мастеров 
приглашен еще целый 
ряд молодых хоккеистов 
из «Волги-2»: Александр 
Ломихин, Даниил Югай, 
Артем Гареев и Андрей 
Крайнов. 

Главной головной 
болью тренерского 
штаба «Волги»  
в межсезонье станет 
поиск нового  
«забивного» 
форварда.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Футбольная «Волга» завер-
шила сезон на мажорной ноте, 
переиграв дома явного аут-
сайдера кировское «Динамо» 
(2:0). Увы, но сразу после матча 
стало известно, что лидер атак 
ульяновской команды Дмитрий 
Отставнов покидает наш клуб.

Юное «Динамо»
По иронии судьбы свою един-

ственную победу в чемпионате 
футболисты с берегов Вятки одер-
жали именно над «Волгой» (2:1). 
Случилось это в октябре прошло-
го года в Кирове. С тех пор в «Ди-
намо» произошли перемены.

Так, в феврале на тренер-
ский мостик кировской коман-
ды заступил хорошо знакомый 
ульяновским болельщикам Кон-
стантин Оленев. За ульяновский 
«Старт» он успел поиграть еще 
в союзные времена, а в 2000-х - 
за «Волгу», вместе с которой он 
неоднократно становился сере-
бряным и бронзовым призером 
первенства страны среди команд 
второго дивизиона. Причем, бу-
дучи голкипером «Волги», он был 
старше на два года главного на 
тот момент тренера ульяновской 
команды Сергея Седышева.

На заключительный матч 
чемпионата динамовцы приеха-
ли с серьезными кадровыми по-
терями. Из-за травм не смогли 
сыграть экс-игроки «Волги» - за-
щитник Александр Захлестин и 
нападающий Дмитрий Халявин. 
Кроме того, тренерский штаб 

«Динамо» не досчитался еще 
ряда опытных футболистов. Все 
это привело к тому, что в Улья-
новск кировская команда при-
везла сразу несколько 17 - 18 
летних футболистов.

Первый гол 
Захарова

«Волга» также не-
сколько удивила своим 
стартовым составом. С 
первых минут матча в 
воротах играл Кон-
стантин Баранов. В 
защите не нашлось 
места Максиму 
Минееву, на смену 
которому пришел 
Ильдар Вагапов. 

Несмотря на статус аутсай-
дера, гости начали матч весьма 
активно и мало в чем уступали 
хозяевам. Но уже на пятой ми-
нуте кировчане не уследили за 
фланговым прорывом Валерия 
Захарова. 20-летний защитник 
«Волги» ворвался в штрафную и 
с острого угла пробил мимо гол-
кипера «Динамо». Гол стал пер-
вым в профессиональной карьере 
Захарова. 

Но даже в этот момент не 
было уверенности в окончатель-
ном успехе наших футболистов, 
уж очень размеренно стремилась 
играть «Волга». Но на 31-й ми-
нуте все вопросы были все-таки 
сняты. После розыгрыша угло-
вого форвард «волжан» Дми-
трий Отставнов в одно касание 
переправил мяч в ворота - 2:0. 
Второй гол еще больше раскре-
постил обе команды, и болель-
щикам действительно было на 
что посмотреть: опасные момен-
ты возникали как у ворот «Вол-
ги», так и у ворот «Динамо».

Ну а больше всего в прохлад-
ный вечер повезло фанатскому 
сектору «Волги». Почти сразу по-
сле финального свистка тренер-
ский штаб ульяновской команды 
в качестве презента зашвырнул 
на фанатскую трибуну с десяток 
футбольных мячей. А памятное 
общее фото с любимой коман-
дой теперь наверняка будет хра-

ниться в личном архиве каждого 
фаната «Волги».
Сергей Седышев: 
Этот сезон - один из самых 
трудных в моей карьере

- Сегодня команды показали 
открытую игру, создали много 
моментов, думаю, такой футбол 

Голом в ворота кировского 
«Динамо» Дмитрий Отставнов 
попрощался с «Волгой».  
ФОтО ПаВла ШалаГина

Итоговая таблица

1. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 27 18 6 3 56-15 60

2. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 27 17 3 7 49-25 54

3. «Волга-Олимпиец» (Н. Новгород) 27 15 8 4 38-19 53

4. «Сызрань-2003» (Сызрань) 27 13 7 7 35-29 46

5. «Челябинск» (Челябинск) 27 13 5 9 41-27 44

6. «ВОЛГА» (Ульяновск) 27 10 5 12 33-32 35

7. «Носта» (Новотроицк) 27 7 7 13 33-41 28

8. «Химик» (Дзержинск) 27 7 4 16 28-54 25

9. «Лада-Тольятти» (Тольятти) 27 5 7 15 23-56 22

10. «Динамо» (Киров) 27 1 6 20 18-56 9

Лучшие уходят…
нравится болельщикам, - сказал 
после матча Константин Оленев. 
- Но «Волга» лучше воспользо-
валась своими шансами. У нас 
сейчас непростая финансовая 
ситуация. У нас нет предпосы-
лок полагать, что мы не сыграем 
в следующем чемпионате, хотя в 
наше время никто никаких гаран-
тий дать не может. Но усиливать-
ся игроками со стороны мы точно 
не будем, мы не можем себе этого 
позволить. Поэтому будем рас-
считывать только на внутренние 
резервы.

- Этот сезон был одним из 
самых тяжелых в моей карьере, - 
отметил в свою очередь главный 
тренер «Волги» Сергей Седышев. 
- Да и следующий будет не легче. 
Нет, нам не урезают финансиро-
вание. Наш бюджет остается на 
прежнем невысоком уровне. Мы 
уже привыкли жить по средствам 
и приглашаем только тех футбо-
листов, которых в состоянии со-
держать. Сейчас у нас в регионе 
самое большое внимание уделяет-
ся хоккейной «Волге», она укре-
пляется сильными игроками. Я 
очень рад за нее и дай бог, если у 
нашей хоккейной команды все по-
лучится. Я сам болельщик хоккея 
с мячом со стажем, стараюсь не 
пропускать ни одной домашней 
игры «Волги». Но через сезон и 
к нам отношение изменится. К 
тому моменту у нас будет стадион 
с подогревом поля и задачи перед 
нами будут ставиться другие.

Отставнова зовут в ФНЛ
Нынешний сезон стал по-

следним для Дмитрия Отставно-

ва в форме «Волги». 22-летний 
футболист, принадлежащий «Ру-
бину», играл в нашей команде на 
правах аренды. Причем жалова-
ние получал из казны обоих клу-
бов - «Волги» и «Рубина». Это 
и понятно - потянуть зарплату 
Отставнова «Волга» просто не в 
состоянии.

- Еще в начале сезона у Димы 
не было предложений из других 
клубов, теперь же его телефон 
буквально раскаляется от звон-
ков, - говорит Седышев. - Его 
приглашают в команды ФНЛ, 
и, естественно, мы не можем его 
удержать, парню надо расти. А 
вообще не может не радовать тот 
факт, что «Волга» становится 
своего рода кузницей нападаю-
щих для ФНЛ. Не так давно у 
нас раскрылся Станислав Проко-
фьев, теперь вот Отставнов.

За Отставнова, конечно, мож-
но и нужно порадоваться, но кто 
придет ему на смену? Этот во-
прос, думается, будет главной го-
ловной болью тренерского штаба 
«Волги» в ближайшие полтора 
месяца. Отставнов с 16 голами 
стал лучшим бомбардиром зоны 
«Урал-Поволжье» и забил прак-
тически половину всех мячей 
нашей команды. На загляденье 
получился у Отставнова и фи-
нишный отрезок чемпионата, 
когда он выдал пятиматчевую  
голевую серию.

Остается только догадывать-
ся, где именно продолжит свою 
карьеру Отставнов, но вполне 
логичным видится его переход в 
московское «Динамо», воспитан-
ником которого он и является.    

Сборная России - в подарок
7.02.2016. 
Ульяновск. 
Стадион 
«труд». 
только что 
россияне в 
четвертый 
раз подряд 
завоева-
ли титул 
сильнейшей 
команды 
мира. и вот 
в сентябре 
лучшие 
из лучших 
проэкзаме-
нуют нашу 
«Волгу». 
ФОтО ПаВла 

ШалаГина
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По итогам фестиваля лучшим полнометражным фильмом был 
признан «Небесный верблюд» режиссера Юрия Фетинга. 
Приз за лучшую женскую роль достался Ирине Купченко, сыграв-
шей учительницу, взявшую в заложники своих же учеников, в 
фильме «Училка».
Лучшую мужскую роль исполнил Сергей Никоненко в детском 
фильме с детективной историей «Опасные каникулы».
Вторая серия фильма «Частное пионерское» получила приз за луч-
шую роль второго плана.
«Легенду» болгарского режиссера Владимира Штерянова судьи 
отметили призом за лучший неигровой фильм.
Не остались без внимания и молодые дарования. В конкурсе 
студенческих короткометражных фильмов «Киношанс» победила 
Кристина Жакот.
Почетные гости фестиваля также не ушли без подарков и поздрав-
лений. Художник и иллюстратор Марина Курчевская удостоилась 
специального приза «За работу в анимационном кино». За работу 
по поддержке и развитию кино была награждена заслуженная ар-
тистка России Наталья Дрожжина. Режиссер из Белоруссии Алек-
сандр Анисимов получил премию «За сохранение международ-
ных кинематографических связей». Заслуженный артист РСФСР 
Геннадий Сайфулин удостоился премии «За преданность россий-
скому кинематографу». А заслуженная артистка РСФСР Светлана 
Светличная получила специальный приз главы города Ульяновска 
из рук Сергея Панчина. 
Ну а Гран-при фестиваля, напомним, получил сербский режиссер 
и музыкант Эмир Кустурица. Помимо статуэтки-звезды из сим-
бирцита, он был удостоен именной звезды на Аллее звезд в скве-
ре у областного театра кукол. 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Фестиваль
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
3 июня 2016
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ДаРья суДаРеВа �

После исполнения роли Их-
тиандра, сына доктора Саль-
ватора, в известном советском 
фильме 60-х годов «Человек-
амфибия» Владимир Коренев, 
что называется, проснулся зна-
менитым. Несмотря на скеп-
тическое отношение критиков, 
фильм имел колоссальный успех 
у зрителей. 

И хотя в те годы понятия 
«секс-символ» еще не существо-
вало, именно им в один миг и стал 
Коренев - любимцем всей пре-
красной половины Советского 
Союза. 

За свою полувековую твор-
ческую жизнь Владимир Леони-
дович сыграл множество ролей 
в театре и кино. Уже много лет 
он - ведущий артист Москов-
ского драматического театра им.  
К.С. Станиславского. Примеча-
тельно, что вместе с ним на сце-
не театра играют его жена Алла 
Константинова и дочь Ирина 
Коренева.

Красавец мужчина и сейчас 
остается любимцем женщин, 
причем разных возрастов. Еще 
бы - интеллигентный, воспитан-
ный, обаятельный. С добрыми 
глазами и белоснежной улыб-
кой. Именно таким он предстал 
перед ульяновскими зрителями, 
приехав в качестве почетного 
гостя на VIII Международный 
фестиваль кино- и телепрограмм 
для семейного просмотра «От 
всей души» имени Валентины 
Леонтьевой. 

В Ульяновске и в рабочем по-
селке Чердаклы актер провел не-

сколько творческих встреч, где 
представил конкурсную ленту 
«Лабиринты любви» режиссера 
Владимира Штерянова, а так-
же рассказал зрителям о своем 
детстве, съемках в «Человеке-
амфибии» и даже прочитал свои 
любимые сонеты. 

«За свою жизнь я был на раз-
ных фестивалях в самых разных 
качествах. И очень часто они 
превращались в простое время-
препровождение, где не было 
никаких разговоров о нашем 
деле. Хочу посмотреть, как здесь, 
- поделился Коренев и добавил: 
- Город, имеющий свой кинофе-
стиваль, - статусный город». 

После долгого перерыва - с 
момента предыдущего визита в 
Ульяновск прошло около трех 
десятков лет - актер отметил, 
что город изменился в лучшую 
сторону, и даже поддержал идею 
местных властей создать на 
Волге свою киностудию: «Ду-
маю, это вполне реально, если 
найдутся деньги. Если, конеч-
но же, главная цель съемок бу-
дет не в коммерческой выгоде,  
а в творчестве». 

Владимир Леонидович при-
знался: «В последнее время у 
меня создалось впечатление, что 
появились хитрые ребята, кото-
рые вывели формулу идеально-
го сценария. Они делают фильм, 
получают премию. Вроде все в 
этом фильме как надо, но никто 
смотреть его не хочет. А они гово-
рят: «Это потому что вы до этого 
не доросли!». Вот где нас берут 
за нос и начинают вести. Насто-
ящее искусство общедоступно! 
Так давайте отстаивать качество  
фильмов». 

Владимир Коренев: 
Город,  
имеющий свой  
кинофестиваль, - 
статусный город!

Тем временем…

Сказка от Алисы
На кинофестивале 
маленькие ульяновцы 
послушали сказку 
от звезды театра 
и кино.

анна ТищенкО �

Как приучить ребенка к хоро-
шей музыке, сформировать у него 
отменный слух и развить вообра-
жение? Ульяновская филармония 
знает ответ. 

Вот уже несколько лет среди 
разнообразных музыкальных про-
грамм Дома музыки работает от-
личный вариант для детей и их ро-
дителей - «Сказки с оркестром». 

Проект популярен во многих 
городах России, он помогает при-
общить маленьких слушателей к 
классической музыке и развивает 
у них способность понимать и це-
нить искусство. Тем более проект 
- отличный шанс увидеть извест-
ных российских артистов в амплуа  
сказочников.  

На этот раз свою версию сказ-
ки о дружбе и приключениях 
двух закадычных друзей Ежика 
и Медвежонка рассказала Алиса  
Гребенщикова. 

Концертная программа прошла 
28 мая в Ленинском мемориале в 
рамках VIII Международного фе-
стиваля кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени Вален-
тины Леонтьевой «От всей души».

За музыкальную составляющую 
отвечал Ульяновский государствен-
ный академический симфониче-
ский оркестр «Губернаторский» под 
руководством дирижера Дмитрия 
Руссу. Музыкально-литературная 
композиция была поставлена по 
мотивам сказок Сергея Козлова.

Как отметил лауреат всерос-
сийского конкурса Дмитрий Руссу, 
он сам тщательно подбирал музыку 
к заранее представленному художе-
ственному тексту. У Гребенщиковой 
есть большой опыт выступлений в 
этом проекте, ведь спектакль «Про 
Ежика и Медвежонка» претерпел 
более ста постановок. 

По словам Алисы, она с удо-
вольствием участвует в проекте, 
так как детская тема ей близка: у 
нее самой растет сын. «Уверена, 
вкус у детей нужно воспитывать 
с самого раннего детства. Хорошо 
бы, чтобы этим занимались и в се-
мье, но не всегда у родителей есть 
время и возможность, не всегда они 
сами любят музыку, в конце концов, 
вкусы у людей разные. Дети много 
времени проводят в дошкольных 
учреждениях, в школах, и, так как 
у меня есть свой сын, у друзей есть 
дети, я вижу, что, как мне кажется, 
этому уделяется недостаточно вни-
мания и мало любви. Если музыку 
не любить, то ее сложно понимать. 
Нужно еще в детстве полюбить 
и погрузиться в нее, узнавать ее, 
знакомиться с ней, и тогда она рас-
кроется для всех», - считает Алиса 
Гребенщикова.

Гостья фестиваля отметила, что 
в общении с детской аудиторией ар-
тист должен быть искренним, разу-
мным и понимающим исполняемое 
произведение. «Если взрослые мо-
гут отвлечься на красивый голос, 
красивую музыку, задуматься, то 
удержать детское внимание очень 
и очень сложно. Нужно, чтобы дети 
понимали, о чем идет речь, чтобы 
они были включены в процесс, и, 
конечно, сами должны быть подго-
товленными», - добавила артистка.

иВан каМышеВ �

Награду «За преданность 
отечественному кинемато-
графу» на завершившемся в 
Ульяновске VIII Международ-
ном фестивале кино- и теле-
программ для семейного про-
смотра «От всей души» имени 
Валентины Леонтьевой взял 
известный актер театра и кино, 
а с недавних пор еще и теа-
тральный режиссер Геннадий 
Сайфулин. 

Мы  буквально поймали 
Геннадия Рашидовича на вы-
ходе из зала ДК «Губернатор-
ский», где проходила фести-
вальная церемония закрытия, с 
дипломом и заветной симбир-
цитовой статуэткой в руках.

Звезда фильмов «Хроника 
пикирующего бомбардиров-
щика» и «Крах инженера Га-
рина» Сайфулин побывал на 
кинотелефестивале «От всей 
души» с творческим вечером 
в поддержку фильма о при-
ключениях сбежавшей из дома 
15-летней девочки-подростка 
«Достали!». Выяснилось, что 
сегодня 75-летний актер охот-
но идет на такие эксперименты, 
как съемка в клипе рок-группы 
«Тараканы». По словам Генна-
дия Рашидовича, дочь уговори-
ла его стать лицом песни «Что 
я могу изменить?». А еще он 
недавно дебютировал как теа-
тральный режиссер. Поставил 

в Москве спектакль «Белые 
ночи», художником на кото-
рый пригласил нашего земляка 
Никаса Сафронова.

- Почему Достоевский и 
почему Никас, который 
ну уж никак не театраль-
ный художник?

- Роман с Достоевским 
длится у меня уже скоро пол-
века. С тех пор как легендар-
ный Анатолий Эфрос поставил 
спектакль «Брат Алеша» по 
«Братьям Карамазовым», где я 
сыграл главную роль… Почему 
ваш земляк Сафронов? Мы с 
ним давно дружим. Я хорошо 
знаю творчество Никаса. Оно 
очень теплое, доброе. Хотя ему 
и не чуждо экспериментатор-
ство в живописи. Все это вкупе 
очень хорошо легло на главную 
тему, которую мы поднима-
ем, инсценируя «Белые ночи»  

Достоевского. У нас ориги-
нальная сценография. Мы про-
сто проецируем на белый экран 
наименее известные картины 
Никаса Сафронова. И это эмо-
ционально очень воздействует 
на зрителей.

- Одна из самых ярких 
ваших ролей - лидер ОПГ 
Фома в боевике из ли-
хих 90-х «Я объявляю 
вам войну». У вас нет 
ощущения, что страна 
сегодня медленно отка-
тывается снова к таким  
персонажам?

- Знаете, к сожалению, есть. 
Я долго не понимал, почему 
роль Фомы в картине, на кото-
рую в те времена умирающего 
отечественного кинематографа 
мало кто обратил внимание, 
тем не менее людям запомни-
лась. Наверное, мы без ложной 
скромности угадали, хотя для 
меня в 1990-е это было откры-
тием - нарождение новой гене-
рации хозяев жизни. Сегодня 
понимаю, что сумел сделать 
моего Фому не банальным бан-
дюком с кастетом и битой. Он 
не бегает и никого не мочит в 
кровянку. Он такой скромный 
неофициальный хозяин горо-
да с неприятной ухмылочкой 
и стальным взглядом, который 
пострашнее огнестрельного 
оружия. За ним - сила. И эта 
внутренняя сила сегодня при-
вела таких людей к многомил-

лионным виллам и яхтам, в 
списки миллионеров со стра-
ниц «Форбса». Даже во власть. 
Мы не просто угадали, полу-
чается, мы в чем-то немножко 
опередили время…

- Геннадий Рашидович, вы 
однажды сказали, что це-
ните в вашей профессии 
податливых и доверчивых 
людей. А разве бывают 
такие в актерском мире, 
где, по слухам, мягко го-
воря, фантазировать и не 
доверять - норма?

- Бывают. И, поверьте, у 
меня есть примеры из числа 
моих коллег. Они очень любят 
и помогают молодым артистам-
новичкам. От них вы никогда 
не услышите не только матер-
ка, но даже просто грубого сло-
ва. При этом они не мягкотелы. 
Их уважают просто за то, что 
они есть. Такими быть не про-
сто можно, но и нужно. Я сам к 
этому стремлюсь.

- Дочь может уговорить 
вас на любой экспери-
мент вроде съемок в клипе 
панк-группы?

- Да, потому что знает, что я 
ее очень люблю, и  пользуется 
этим (улыбается). Она у меня 
человек либеральных взглядов. 
От некоторых ее смелостей я 
поддаюсь панике и в ужас при-
хожу. Но смиряюсь в итоге и 
хотя бы на словах признаю, что 
она права. Вот такой я безу-
мный отец (смеется).

Актёр, угадавший новую формацию российских бандитов, 
или Как Никас Сафронов становится театральным художником
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День памяти Карамзина
3 июня, в день 250-летия Карам-

зина, состоится региональный праздник 
«День с Карамзиным». Свою темати-
ческую программу представит Дворец 
книги - Ульяновская областная науч-
ная библиотека имени В.И. Ленина. В 
12.00 в сквере имени Н.М. Карамзина 
состоится церемония возложения цве-
тов к памятнику музы истории Клио. 
В 14.00 на открытой площадке у 
здания Дворца книги будет рабо-
тать интерактивная площадка «Мир  
Н.М. Карамзина: история и вечность». 
Программу памятного мероприятия от-
кроют артисты Ульяновского драмати-
ческого театра имени И.А. Гончарова, 
которые покажут  театрализованный 
отрывок из спектакля «Бедная Лиза» 
по произведению Николая Карамзина. 
Гости и жители города смогут посмо-
треть перформанс «Карамзин вне слов» 
с участием актеров театра Absurdus 
под руководством Павла Солдатова. 
Участники акции смогут ознакомиться с 
выставкой книг, сделать своими руками 
портрет Н.М. Карамзина при помощи 
букв и слов, принять участие в викторине 
«Языковое новаторство Н.М. Карамзи-
на» и тематических беседах по творчеству 
писателя. 

Во Дворце книги будут проводиться 
экскурсии по мемориальной экспозиции 
«Карамзинская общественная библиоте-
ка», которые помогут узнать больше о 
первой публичной библиотеке в Симбир-
ске, созданной в честь знаменитого зем-
ляка. Также в этот день с 15.00 до 17.00 
на открытой площадке у здания библио-
теки (пер. Карамзина, 3/2) будет работать 
«Открытый микрофон». Все желающие 
смогут прочитать понравившиеся строч-
ки фрагментов из произведений Карам-
зина. Листовки с цитатами историографа, 
розданные на улицах города и в обще-
ственных местах, напомнят ульяновцам 
известные выражения знаменитого зем-
ляка, актуальные и в наше время. 6+ 

Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают концерты, в 
театрах идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые интересные ме-
роприятия предстоящего уик-энда.

Киномарафон от «Синема Парка»
8 июня в 21.00 национальная сеть 

кинотеатров «Синема Парк» специально 
для всех поклонников шоу иллюзии про-
ведет первый киномарафон «Иллюзия 
обмана». Это эксклюзивное кинособытие 
пройдет одновременно в 20 городах Рос-
сии и объединит более 5000 зрителей.

В рамках мероприятия состоится 
просмотр одноименного фильма и су-
перпремьера второй части блокбастера 
«Иллюзия обмана 2».

 Зрителей ждут два фильма, шоу 
иллюзии, розыгрыши призов и памятный 
подарок. 16+

Где живут куклы?
9 июня в 14.00 в музее «Дом-ателье 

архитектора Ф.О. Ливчака» состоится от-
крытие выставки «Где живут куклы?» из 
цикла «Звезды закулисья».

Выставка познакомит посетителей 

Парад солистов
6 июня в 18.00 в зале филармонии 

Ульяновский государственный академи-
ческий симфонический оркестр «Губер-
наторский» представляет музыкальную 
программу русских и зарубежных ком-
позиторов. Перед зрителями выступят 
заслуженный артист России Андрей 
Москалев (труба), лауреат междуна-
родных конкурсов Мария Сахнова (до-
мра), Дамир Исмагилов (фагот), Алексей 
Хамтеев (кларнет), Аброр Эгамов (вал-
торна),. Людмила Егорова (альт), Татья-
на Лаврухина (альт), Николай Чикунов  
(виолончель). 6+

Варкрафт
Новое фэнтези по мотивам одно-

именной компьютерной игры порадует ее 
поклонников и просто любителей фантас-
тики. Веками магия и неприступные стены 
защищали людей от любых напастей. Но 
древнее зло, побежденное и забытое ты-
сячелетия назад, пробудилось. В самом 
сердце королевства открылся темный 
портал, и раса невиданных существ на-
воднила земли Азерота. Так начались 
события, призванные навсегда изменить 
судьбу этого мира. 12+

музея с волшебным миром кукол и твор-
чеством члена Союза художников Рос-
сии, главного художника Ульяновского 
областного театра кукол Дмитрия  
Бобровича. 

Вниманию посетителей представлены 
эскизы и афиши, созданные Дмитрием 
Бобровичем куклы – персонажи к таким 
спектаклям, как: «Морозко», «Пиковая 
дама», «Господин Белло и волшеб-
ный эликсир», «Прощание с Матерой». 
Участники вернисажа увидят песочную 
анимацию к спектаклю «Нур-Эддин - зо-
лотые руки» по повести дагестанского 
драматурга Ахмедхана Абу-Бакара.  6+

Война глазами детей
В Ленинском мемориале (3 этаж) от-

крылась российско-белорусская выстав-
ка детского художественного творчества 
«Наследники Великой Победы». Данный 
проект является детской художествен-
ной миротворческой благотворительной 
акцией. Основная цель выставки - отра-
зить в произведениях юных художников 
партизанское движение, миротворческую 
миссию Советской армии по освобож-
дению стран Европы от фашизма и по-
беду в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 гг. В выставочном проекте 
принимают участие юные художники 
Карсунской детской школы искусств  
им. А. Пластова (Россия) и Бобруйской 
студии изобразительного искусства 
«Радуга» (Беларусь) в возрасте от 5 до  
18 лет.  0+

Любовь женщины
12 июня в 16.00 в Камерном зале 

Ульяновской филармонии состоится 
сольный концерт Алены Гуляевой (со-
прано). В ее исполнении прозвучит во-
кальный цикл Роберта Шумана «Любовь 
и жизнь женщины», опус 42, 1840 г.  
на стихи А. Шамиссо.

В программе принимают участие лау-
реат международных конкурсов Дарья 
Пузанова (сопрано), заслуженный артист 
России Валерий Уткин (труба) и Елена 
Пономарева (фортепиано).

Ведущая программы - Элла Якубен-
кова. 6+

На свежем
воздухе

День рождения Пушкина 
Ежегодно 6 июня, в день рож-

дения Александра Сергеевича Пуш-
кина, празднуется День русско-
го языка. В этот день читателей 
«Аксаковки» ожидают незабываемые 

Москве  «Ночь литературы». В этом году 
литературные чтения пройдут в Ульянов-
ске 3 июня, в них примут участие гость из 
Чехии - писательница Ленка Прохазкова и 
переводчица с чешского Анна Симотова.  
«Ночь литературы» - изначаль-
но чешский проект, в его основе ле-
жит сочетание интересного «места» и 
интересного «текста». В этом году про-
грамма «Ночи литературы» разделена 
на «детское» и «взрослое» отделения.  
В 15.30 у памятника букве ¨, той самой, 
что ввел в обращение наш земляк Нико-
лай Михайлович Карамзин, Анна Симото-
ва представит детскую книгу Яна Сверака 
«Возвращение медвежонка Куки», ко-
торую она перевела для русскоязычных 
читателей, а самые юные любители чте-
ния озвучат отрывки из произведения.  
Во «взрослом» отделении в 16.25 в 
цветущем сквере Н.М. Карамзина, ра-
дом с памятником знаменитому писа-
телю и историографу, с жителями и 
гостями города встретится чешская 
писательница Ленка Прохазкова. Она 
презентует книгу своего отца, извест-
ного сценариста и писателя Яна Про-
хазки «Да здравствует республика!».  
В 20.00 в Хаб-кафе все желающие смогут 
попасть на творческую встречу с Ленкой 
Прохазковой и Анной Симотовой.

Вход на все мероприятия свобод-
ный. 6+

встречи с любимыми произведениями 
классика, увлекательные игры и виктори- 
ны. Юные читатели совершат путе-
шествие в Страну слов, где узнают о 
происхождении человеческой речи, по-
знакомятся с племенами слов-братьев, 
разгадают тайны волшебных слов и по-
бывают в городе Неслове. Мультимедий-
ное путешествие по сказкам Александра 
Сергеевича напомнит сюжеты давно зна-
комых историй и ближе познакомит со 
сказочными героями. Участники беседы-
викторины «Музыка и волшебство в 
сказках А.С. Пушкина» прочитают вслух 
любимые фрагменты сказок и попро-
буют отгадать героев по фрагментам 
произведений Н.А. Римского-Корсакова. 
Вспомнив произведения великого мастера 
русского слова, можно будет проследить 
этапы творчества и оценить его много-
гранность на книжно-иллюстративной 
выставке «Великой России поэт гени-
альный». Проверить свою грамотность 
и красноречие читатели смогут на часе 
русского языка «Добрым словом друг 
друга согреем». 0+

Ночь литературы
Со 2 по 6 июня в четырех городах Рос-

сии - Москве, Ульяновске, Нижнем Нов-
городе и Новороссийске - пройдет одна 
из ежегодных акций Чешского центра в 

Всероссийский фестиваль красок Холи 
Ставший уже традиционным для Санкт-Петербурга, Фестиваль красок Холи проедет 

по России, сохраняя свои главные особенности: свободный вход без возрастных огра-
ничений, яркую натуральную краску Холи и самые заряженные музыкальные коллективы 
со всей страны. В Ульяновске фестиваль состоится 4 и 5 июня в 14.00 на стадионе «Ло-
комотив» (пр-т Гая, 15а ). Для участников будут играть 10 диджеев со всей России. 

Яркую натуральную  краску Холи можно будет приобрести на месте. Она легко от-
стирывается, абсолютно безопасна и имеет все необходимые сертификаты. На фестива-
ле не будет гуаши, пищевых красителей и мокрой краски - только Холи, только яркая 
краска, которая не превращается в грязь после фестиваля. 0+

Первая открытая тренировка по мото-джимхане
4 июня в 17.00 в автогородке УлГУ в рамках совместного проекта УлГУ и Союза мо-

тоциклистов «Свобода» впервые в городе будет проведена первая открытая тренировка 
по мото-джимхане. Это тренировки, направленные на улучшение навыков управления 
мотоциклом любого класса, в том числе на малых скоростях. К участию допускается 
любой пилот, достигший 18-летнего возраста, при наличии технически исправного мо-
тоцикла и защитной экипировки.

На территории автогородка будет организована палатка с едой и напитками. Кроме 
того, желающим осуществить свою мечту и сесть за руль мотоцикла в 15.00 и 16.00 
будут проведены теоретические занятия, на которых будет рассказано про устройства 
управления мотоциклом, особенности пилотирования двухколесной техники, а также ор-
ганизованы занятия на мототренажерах.

Вход свободный. 12+
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